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El jugador de los Cuervos de
Baltimore se convirtió en el
quarterback con más yardas

por tierra en la NFL en la
paliza que su equipo

propinó por 31-2 
a Texanos de Houston.

1/DEPORTIVO

Lamar Jackson
hace historia

Tendrán derechos como cualquier otro trabajador.

La autoridad electoral propone dos tamaños de boleta, carta y media carta.

Se establece que podrán ser modificadas hasta 15 días antes de su impresión.

Aprueba INE las boletas 
para elección judicial

EL UNIVERSAL                                    

La Comisión Temporal del Proceso

Electoral Extraordinario para la Elección

del Poder Judicial de la Federación del INE

aprobó el proyecto de los modelos de las

boletas para elegir a jueces, magistrados y

ministros de la SCJN el próximo año.

Para la primera elección judicial la

autoridad electoral propone dos tamaños

de boleta, carta y media carta, pues en

ambos formatos se garantiza la legibilidad

de los textos; en colores verde, amarillo,

azul, morado, gris, entre otros. 

El primer tamaño se considera para las

elecciones de personas ministras de la

Suprema Corte de Justicia de la Nación.

El segundo para las elecciones de per-

sonas magistradas del Tribunal de

Disciplina Judicial, Salas Superiores y

Salas Regionales del TEPJF. 

Para las elecciones de personas magis-

tradas de circuito y jueces de distrito se

implementarán ambos formatos depen-

diendo del número de candidaturas que se

tengan en cada caso. 

El formato media carta contendrá una

cantidad igual o menor a 64 candidaturas y

para cantidades mayores se recurrirá a las

boletas en formato carta. 

Lo anterior implica que el umbral máxi-

mo de candidaturas por sexo para el for-

mato media carta sea de 32 y que en cual-

quier escenario que se supere esa cantidad

se escalará a tamaño carta.

El proyecto establece que Talleres

Gráficos de México producirá las boletas

por tratarse de un asunto de Estado del

ámbito administrativo y que atiende los

criterios de más allá de lo económico para

privilegiar la certeza y producción del

número de boletas electorales. 

Quedó bajo análisis una observación

del consejero Uuc-kib Espadas a fin de que

se considere en el proyecto que el Consejo

General del INE pudiera modificar el dise-

ño de las boletas hasta 15 días antes del ini-

cio de la producción, por el impacto que

esto pudiera tener en el costo de las mismas

y en los materiales didácticos. 

También la Comisión, que preside el

consejero electoral Jorge Montaño Ventura

aprobó además la Estrategia de

Capacitación y Asistencia Electoral para la

elección judicial. 

En el proyecto se definió que la estrate-

gia se encuentra conformada por los

siguientes documentos: 

El documento rector, el programa de

integración de las mesas directivas de casi-

llas y sus anexos, el manual de recluta-

miento, selección y contratación de super-

visores electorales, CAES, programa de

capacitación electoral, programa de asis-

tencia electoral, mecanismos de coordina-

ción institucional, criterios para la elabora-

ción de materiales didácticos, medición de

cumplimiento, programas de integración

tecnológica, articulación institucional y

reposición de procesos electorales.

Las impresiones serán de colores y de distintos tamaños.
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En un operativo estratégico y coor-
dinado, elementos del Ejército
Mexicano y la Guardia Nacional logra-
ron desmantelar un laboratorio clan-
destino en la sierra de Badiraguato,
Sinaloa. 

Este sitio, según las autoridades, era
utilizado para la elaboración de drogas
sintéticas, específicamente metanfeta-
minas, en grandes cantidades, lo que lo
posicionaba como un punto clave en la
estructura del narcotráfico en la región.

El hallazgo fue posible gracias a
labores de inteligencia y análisis de
información que permitieron localizar
un punto remoto y de difícil acceso. 

En el lugar, se descubrió una infra-
estructura sofisticada que incluía gran-
des cantidades de precursores quími-

cos, equipos de procesamiento y
maquinaria industrial especialmente
adaptada para la producción masiva de
narcóticos.

De acuerdo con el informe oficial,
las autoridades aseguraron alrededor
de 6 mil litros de sustancias químicas
líquidas, 9 toneladas de materiales sóli-
dos utilizados como base para la fabri-
cación de las drogas, así como genera-
dores, reactores y otros implementos
necesarios para operar el laboratorio.

Estas instalaciones estaban diseña-
das para maximizar la producción y
facilitar el transporte de los estupefa-
cientes hacia rutas nacionales e interna-
cionales.

Todo el material asegurado fue des-
truido en el lugar mediante un proceso
controlado, siguiendo estrictas medidas
de seguridad.
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El Consejo de Seguridad y Defensa de

Ucrania afirmó que un avión de

Azerbaijan Airlines, siniestrado el miérco-

les cerca de la ciudad de Aktau,

Kazajistán, habría sido impactado por sis-

temas de defensa aérea rusos. El incidente

dejó un saldo trágico de 38 fallecidos y

aproximadamente 30 heridos.

La aeronave, un Embraer 190, cubría la

ruta entre Bakú, capital de Azerbaiyán, y

Grozni, en Chechenia, Rusia. 

Según informes, tras dos horas de

vuelo, el avión solicitó aterrizar de emer-

gencia debido a problemas técnicos, pero

las condiciones de niebla en Grozni impi-

dieron el aterrizaje. 

Fue redirigido primero a Majachkala,

en Daguestán, y finalmente a Aktau.

El jefe del Centro de Lucha contra la

Desinformación del Consejo de Seguridad

y Defensa de Ucrania, Andri Kovalenko,

señaló que el avión fue "derribado por un

sistema de defensa aérea ruso".

MÉXICO SE SOLIDARIZA
La embajada de México en Azerbaiyán

se solidarizó con las víctimas del acciden-

te de Azerbaijan Airlines. 

La aeronave se estrelló en Kazajistán y

aunque hubo decenas de sobrevivientes, al

menos 38 personas fallecieron.

"Nuestras sentidas condolencias a

familiares y amigos de las personas que

perdieron la vida en el trágico accidente de

Azerbaijan Airlines”.

Culpa Ucrania a Rusia por caída de avión

Se encontraba en la sierra de Badiraguato, Sinaloa.
El accidente dejó un saldo de 38 fallecidos.

Benefician con ley a los
trabajadores de aplicación
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En plena Nochebuena, el Poder
Ejecutivo publicó en el Diario Oficial de la
Federación la reforma de Ley Federal del
Trabajo en materia de plataformas digita-
les, promovida por la presidenta Claudia
Sheinbaum.

De acuerdo al documento liberado en la
edición vespertina del 24 de diciembre, los
trabajadores en plataforma digitales obtie-
nen los siguientes derechos laborales:

• Derecho a una indemnización
equivalente a tres meses de salario. Se
pagarán veinte días de salario por cada uno
de los años de servicios prestados, toman-
do en cuenta el tiempo efectivamente labo-
rado

• Derecho a participar en las utili-
dades de la empresa, siempre que tengan
más de 288 horas anuales trabajadas

• Ser afiliados a seguro médico del
IMSS

Los trabajadores de plataforma digita-
les deben alcanzar por lo menos un salario
mínimo mensual de la Ciudad de México
por su trabajo, independientemente del
tiempo efectivo trabajado, para alcanzar
estos derechos.

Y siguen siendo considerados trabaja-
dores independientes si no logran esta per-

cepción marcada en la nueva Ley.
Los administradores de las plataformas

digitales como, Uber, Didi o Rappi, entre
otras, son los encargados de realizar el
pago por el aseguramiento en el régimen
del seguro social cuando ocurra un riesgo
de trabajo durante el tiempo efectivamente
laborado.

El documento establece que si un traba-
jador deja de laborar por 30 días naturales
de manera consecutiva se dará por termi-
nada la relación laboral con la plataforma y
no procederá la indemnización.

El decreto determina que el trabajo en
estas plataformas continúa siendo "primor-
dialmente flexible y discontinuo".

Por otra parte, las plataformas digitales
podrán despedir a un trabajador sin obliga-
ción a reinstalarlo a menos que se trate de
la violación a derechos colectivos, tales
como la libertad de asociación, autonomía
sindical, el derecho de huelga y de contra-
tación colectiva.

Deben hacer un contrato claro sin ambi-
güedades para los trabajadores.

Deben entregar recibos de pagos de
manera semanal.

Asimismo, el decreto entrará en vigor
hasta dentro de 180 días, o sea el 22 de
junio del 2025, después de su publicación
en el Diario Oficial de la Federación.

Desmantelan narcolaboratorio 
en tierra de ‘El Chapo’ Guzmán
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La voz detrás de canciones como 
´Tu Muñeca´ y ´Déjame Volver
Contigo´, murió a los 69 años.

EN ESCENA



eonardo Padura ha
escrito una historia per-
sonal de La Habana. El
hábitat en donde ha tran-
scurrido su vida y que
abarca desde los años

cincuenta hasta el presente. Un
recuento que pasa por diferentes eta-
pas: desde la ciudad antes de la
Revolución, el impacto primero de esa
revuelta triunfante, la radicalización y
endurecimiento de la misma, la
clausura de espacios culturales (en el
sentido más amplio del término), la
estatización de la vida social, hasta el
“período especial en tiempos de paz” y
su secuela que han degradado no sólo
el espacio físico sino la convivencia de
su gente (Ir a La Habana. Tusquets.
2024).

Es un relato personal, quizá intrans-
ferible, pero elocuente de lo que ha
vivido una generación. De la esperan-
za al desencanto. Este último puede
rastrearse en la historia de una ciudad
a la que Padura pinta con amor, com-
prensión y “ajenidad”. Es la ciudad,
escribe, “en la que nací y vivo, escribo
y padezco, el sitio del mundo al que
pertenezco, como una bendición y una
fatalidad”.

Padura nació en el barrio de
Mantilla en el que está más que afin-
cado hasta la fecha. Desde ahí, cuando
con sus padres se dirigían al centro,
decían que iban a La Habana, que a
fines de los 50 era una “gran
metrópoli”, y que junto con la “dura
represión política y galopante corrup-
ción institucional”, ejercía una fasci-

nación: “todo era atractivo, magnético,
prometedor de placeres y quiero creer
que verdaderamente hermoso”.

El cambio político impactó la vida
toda, y uno en espacial modificó usos
y costumbres: “el inicio de una polar-
ización entre afectos y desafectos al
sistema… hasta encallarse y empon-
zoñarse, provocando una división lac-
erante y hasta agresiva entre las per-
sonas, sus ideas o decisiones”. La lla-
mada ofensiva revolucionaria apagó,
dice Padura, “muchas de las luces de
la ciudad”. Decretar el fin de toda
actividad productiva o comercial pri-
vada, significó el cierre o la interven-
ción de “restaurantes, fondas,
cafeterías, barberías, tiendas, talleres
mecánicos…” que ahogó la vitalidad
de la ciudad. La peregrina idea de que
el Estado podía y puede gestionar toda
la vida económica, y que las activi-
dades privadas por definición están
reñidas con el interés de la mayoría,
fue el inicio de la decadencia de la ciu-
dad.

El espacio urbano se transformó,
los barrios se desfiguraron, los edifi-
cios sufrieron un deterioro perma-
nente, al mismo tiempo que se desata-
ba una “encarnizada represión cultur-
al” y se fijaban “infinitas censuras
artísticas y morales”. Se reescribió la
historia y el paisaje de la ciudad de
manera consistente se transformó
hasta hacerse irreconocible. Un sen-
timiento de “ajenitud”, dice Padura, lo
acabó inundando.

La devastadora crisis de la década
de los noventa, cuando Cuba queda
huérfana de los subsidios del bloque
soviético, profundiza el deterioro. “La

falta de recursos para satisfacer
cualquier necesidad material imagin-
able… oscureció y paralizó la capital,
por la que dejaron de transitar vehícu-
los…” En ese contexto nace su per-
sonaje Mario Conde y en sus correrías
aparecen “las ruinas circundantes físi-
cas y humanas”. Se trata, dice Padura,
no solo de una decadencia física de la
ciudad, sino también “espiritual, inclu-

so ideológica y moral”.
La remembranza/ensayo de Padura,

realizado desde el conocimiento y el
apego a su ciudad, desde su profundo
arraigo y cariño, deja un sabor amargo.
Pero es (creo) también una alerta de lo
que puede generar un monólogo
impermeable a la diversidad de la vida
y sus múltiples expresiones.

emanas de “negociaciones”

en las cuales cada uno de los

bandos amenazaba al con-

trario de que o se hacían las

cosas como estaban prop-

uestas o no habría pre-

supuesto nos llevaron al punto en el cual

ahora estamos. No habrá presupuesto

para 2025 y los políticos de todos los col-

ores tienen ya la excusa perfecta para jus-

tificar el hecho de que no podrán cumplir

con sus promesas o sus planes. La culpa,

dirán, no fue de ellos sino de sus adver-

sarios.

En varios municipios del área metro-

politana comenzará la resaca y deberán

ser más eficientes en el cobro del

impuesto predial para tener recursos por

lo menos para lo más indispensable, los

servicios primarios.

Si no lo hacen así, seguramente

comenzaremos a sufrir las consecuencias,

calles llenas de baches, deficiente

recolección de basura, alumbrado público

en muy malas condiciones y ni hablar de

la movilidad que no es un problema

municipal pero que repercute en este

ámbito.

El estado por su parte a lo que debería

recortar es en sus gastos de promoción y

fiestas que nos llevan a pensar que para

Samuel gobernar se limita a dar pan y

circo al pueblo, aunque más tarde vengan

tarifazos como el que ya se avecina en los

primeros días de 2025, año que parece

será el de “la resaca”.

Porque en las interminables campañas

en que se ha convertido el dizque “arte de

gobernar”, todo ha sido fiesta hasta ahora,

escapes hacia adelante y anuncios de

obras apenas iniciadas como si ya estu-

vieran concluidas. 

Pero ya comenzó el tiempo de la cues-

ta abajo, el periodo en el cual los gober-

nantes deben estar más preocupados por

la forma en que dejarán el gobierno y

prepararse para el peligroso séptimo año

en el caso del gobernador. Aunque parece

que el nuestro todavía anda pensando en

el 2030.

Por su parte, varios alcaldes están

engolosinados con la posibilidad de caer

para arriba, no vaya a ser que se convier-

tan en candidatos a la gubernatura del

estado, por lo menos dos ya están apunta-

dos.

Parecen olvidar que primero tienen

que hacer un buen papel en el puesto que

actualmente ocupan antes de ilusionarse

con alcanzar nuevas posiciones y a como

van las cosas la verdad es que no se ve

por dónde harán ese buen papel, por lo

que debemos prepararnos para otros esce-

narios similares a los de Samuel: más pan

y más circo.

Porque a la fiesta todos los políticos se

anotan, no vaya a ser que les toque diver-

tirse, pero a la resaca todos tratan de

sacarle la vuelta, nadie quiere pagar el

precio de no dar resultados, al menos no

los que deberían pagarlo.

Nos guste o no, los ciudadanos, que no

estamos invitados a la fiesta sino a

recoger lo que caiga de la mesa, a

nosotros bien que nos tocará la resaca y

habremos de pagar la cuenta. Porque en

esto de la política parece que unos se las

toman y a otros nos da la cruda.

Comisión Internacional de Derechos
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a Navidad nos invita a

reflexionar en los aspec-

tos más significativos de

esta festividad cristiana.

El libro titulado

“Navidad. Significado y

tradiciones” editado por Promotora

Social México en 2014 incluye un

recorrido interesante por la historia,

tradición, costumbres, folclor, plástica

y gastronomía de esta celebración bajo

la óptica de diferentes autores.

Comparto algunos fragmentos que dan

significado a la forma como vivimos

esta fiesta.

Monseñor Eduardo Chávez

Sánchez expresa que “La Navidad es

el nombre de la celebración del

nacimiento de Jesucristo en el humilde

pueblo de Belén, según nos lo manifi-

estan los evangelios de san Mateo y

san Lucas. Esta es una de las fiestas

más importante en la liturgia religiosa

de quienes creemos en Jesucristo

como el Salvador, el Mesías, el Hijo de

Dios…la fiesta de la Navidad se cele-

bra en la liturgia latina todos los días

25 de diciembre…todo conlleva a una

invitación a ser Navidad, a ser instru-

mento para que el verdadero Dios

nazca en el corazón de todo ser

humano” señala el autor.

El texto de Miguel Sabido, dra-

maturgo y poeta mexicano contiene

datos históricos sobre la primera navi-

dad en México. Expresa que esta se

celebró en el atrio del templo de San

José de los Naturales, el 24 de diciem-

bre de 1527, y fue una representación

de la fusión armónica de las dos cul-

turas, la española y mexicana. Este

templo era sede de las actividades

franciscanas en ese momento, de

tamaño asombroso 160 mil metros

cuadrados, con capacidad para alber-

gar hasta 60 mil indígenas.

Ana Cecilia Tentle, investigadora

plástica, habla de la representación de

La Navidad en la plástica mexicana.

“…la Natividad ha sido representada

de manera plástica desde épocas muy

tempranas. El objetivo era recordar el

acontecimiento con ayuda de las imá-

genes, a la vez que éstas servían de

apoyo para enseñar la historia sagra-

da…

“La imagen más antigua que se

conoce con este tema es una

Adoración de los Reyes Magos; se le

data alrededor del 150 d. C. Forma

parte de las pinturas de la capilla del

cementerio de Priscila en Roma. Sobre

el arco de un nicho aparecen cuatro

figuras, cuyos rasgos han sido borra-

dos por el tiempo: una mujer sentada

sobre un taburete sostiene a un niño en

brazos mientras que por el flanco

izquierdo se aproximan tres personajes

con tributos”, señala la autora.

La antropóloga Sol Rubín de la

Borbolla, habla de las expresiones de

la religiosidad popular. “…(la) cele-

bración inicia con el Adviento cuatro

domingos previos a la Navidad, a

manera de preparación espiritual para

esta fecha tan significativa para los

católicos. A partir de la segunda mitad

del siglo XX se generalizó la costum-

bre de colocar una corona de ramas de

pino, listones y cuatro velas que se van

encendiendo cada semana en las igle-

sias y las casas. 

“…Otra costumbre adquirida es

adornar un pino —natural o artifi-

cial— con regalos y esferas de vidrio

soplado que se elaboran a lo largo de

todo el año en ciudades como

Tlalpujahua, Estado de México, o

Chignahuapan, Puebla…el árbol se

ilumina con series de focos pequeños. 

“Las flores de nochebuena o cuet-

laxóchitl — su nombre en náhuatl—,

aportación de México al mundo, son

un símbolo de esta época…sin embar-

go, son los nacimientos y las posadas

las expresiones más representativas y

generalizadas en todo el país de este

periodo.

“…Poner un nacimiento es un acto

familiar; se monta cuando empieza el

Adviento en algún lugar de la casa o

en un espacio público donde pueda ser

admirado; se utilizan materiales como

musgo, heno, papel encolado para for-

mar montañas, copitos de algodón, y

nunca faltan la estrella y las figuras de

los tres Reyes Magos que llegaron a

adorar al niño Dios. 

“Dentro de la tradición popular, a

partir del día 16 de diciembre se reú-

nen la familia y los vecinos para cele-

brar la posada; inician con una proce-

sión donde llevan a los peregrinos —la

Virgen María montada en un burro,

San José y un ángel— para pedir un

lugar donde pueda nacer el niño

Dios… Al finalizar este pedimento,

cuando aceptan dar la posada, se canta,

se rompe la piñata y en muchos

lugares se baila hasta la madrugada; se

bebe ponche de frutas y se cenan

tamales, pozole y diversos antojitos; al

finalizar la fiesta se entrega a cada

asistente un regalo de dulces de

colación o pequeños juguetes llama-

dos “aguinaldos”, que en la época

novohispana, entre las familias con

mayor poder adquisitivo, eran de

porcelana, y en la actualidad es común

que se obsequien en pequeñas canastas

de palma tejida o de cartón y papel

crepé. Esta festividad se repite cada

día hasta el día 24…

“Otra tradición de esta temporada

son las pastorelas, representaciones

teatrales de origen medieval que ayu-

daron a la evangelización en el siglo

XVI; a través de estas puestas en esce-

na se podía educar en la fe cristiana a

los indios paganos de la Nueva

España. 

Finalmente, Cristina Hernández de

Palacio habla de la expresión culinaria

de la fiesta en diferentes regiones de

México. Habla de los pambazos, la

capirotada, el pozole, el atole y los

tamales entre otros platillos de los que

incluso comparte la receta.

Es interesante reconocer estas

expresiones festivas de La Navidad

que se han podido conservar a través

de los años, pero sin duda, lo impor-

tante es vivirla a través del afecto, del

perdón y compasión por los demás.

“Que la proximidad de La Navidad

refuerce nuestro compromiso en abrir

caminos de paz”, Papa Francisco.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

na neurosis de Navidad se

refiere a los malestares y

sufrimientos –personales y

familiares– que se activan y

repiten de manera especial en

torno a las fiestas de Navidad y año nuevo.

Veamos algunas de ellas, las más caracterís-

ticas.

-Desear que todo sea perfecto, sin posi-

bilidad de incluir las sorpresas, variaciones,

aquello que los demás quieren.

-Esperar que todos se ajusten a las

propias demandas y al no conseguirlo, colo-

carse como víctima.

-Revivir viejos dramas familiares:

reclamos afectivos, económicos, lo que

alguien puso, llevó o no para el festejo...

-Incomodar a los más jóvenes con con-

flictos añejos y preguntas indiscretas.

-Culpar a la familia y/o pareja de las

propias desgracias e infelicidades.

-Tener vergüenza de ser feliz y disfrutar,

y entonces arruinarle la fiesta a los demás.

Los que fracasan cuando triunfan parafrase-

ando a Freud.

-Esperar a ser feliz de manera extrema.

-Querer hacer todo lo que no se hizo

durante el año, el pasado, la vida.

-Mantenerse en la posición envidiosa: si

yo no soy feliz, si no tengo lo que quiero,

entonces nadie lo tendrá.

-Creerse más que los demás, no agrade-

cer ni compartir.

-Enojarse o ponerse triste por no haber

recibido el regalo tan anhelado.

-Ser mala copa.

-Esperar a que los demás adivinen lo que

deseamos y queremos.

-Sacrificarse por los demás, esperando

algo a cambio. 

-Y un largo etcétera que cada quien

puede completar.

Ante todo esto, es importante recordar

que la felicidad no es progresiva ni acumu-

lativa, sino efecto de detalles, nuevos

encuentros y sorpresas. 

Cada reunión y festejo se arma con lo

que cada quien "lleva" y pone en común.

Hay quienes llevan su neurosis en modo

activo a donde van. 

Otros, quizás los más advertidos, la inac-

tivan en esos momentos para poder disfrutar

del encuentro y los festejos de la Navidad y

Año Nuevo, sabiendo que la responsabili-

dad de su felicidad/infelicidad no es asunto

del otro.

El futuro jamás es algo ya escrito, se

inventa en cada decisión. 

Ante cada situación y festejo tenemos al

menos dos opciones: vivirlas en piloto

automático a través de la neurosis o inven-

tar de manera creativa y responsable las for-

mas singulares que mejor se ajusten a lo que

uno quiere. ¡Feliz Navidad y Año Nuevo!

jueves 26 de diciembre de 2024

Sorpresa navideña

Una neurosis de Navidad

José Woldenberg

Camilo E. Ramírez Garza
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La Habana de Padura

Feliz Navidad
Después
del festejo,
la resaca
Raúl Guajardo Cantú

Nuestros temas

Leticia Treviño
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En México, la evasión de la pensión
alimenticia afecta gravemente a miles
de menores. Según cifras del Partido
Verde Ecologista de México (PVEM),
3 de cada 4 niños cuyos padres aban-
donaron el hogar no reciben apoyo
económico. Este problema se agrava
cuando la justicia permite que los
padres deudores eludan sus respons-
abilidades en los primeros años de vida
de sus hijos.

Actualmente, la ley establece que la
pensión alimentaria equivale a un mín-
imo del 15 % de los ingresos del padre
por cada hijo, aunque los jueces pueden
incrementarlo al 30 %. Sin embargo,
este porcentaje no siempre garantiza
las necesidades básicas de los menores.

La senadora Rocío Corona
Nakamura, del PVEM, presentó una
iniciativa que modificaría el artículo
311 del Código Civil Federal. El prin-
cipal objetivo es que las pensiones ali-
menticias sean retroactivas desde el
nacimiento del menor, independiente-
mente del reconocimiento legal de la
paternidad.

Todos los niños deben tener asegu-
rado su derecho a una vida digna desde
el día en que nacen, sin que el
reconocimiento de su paternidad sea un
obstáculo para recibir la alimentación,
educación y atención médica que nece-
sitan”, señaló Corona Nakamura.

Este cambio garantizaría que las
madres puedan exigir el pago retroacti-
vo de las deudas alimentarias, cubrien-
do las necesidades acumuladas de sus
hijos desde el primer día de vida.

La propuesta busca corregir una
injusticia histórica: el abandono
económico en los primeros años de vida,
cuando los menores son más vulnera-
bles. De aprobarse, los padres que no
cumplieron con su obligación desde el
nacimiento deberán saldar esas deudas.

Además, la reforma enviaría un men-
saje contundente: la deuda alimentaria
no es opcional, sino un derecho funda-
mental de los niños y adolescentes.

Privar a un menor de sus necesidades
básicas es una de las formas más crueles
de abandono. Con esta reforma, bus-
camos proteger el futuro de nuestros
niños», afirmó la senadora.

¿QUÉ PASARÁ SI LA REFORMA 
ES APROBADA?

De aprobarse esta iniciativa, se
abriría la puerta para que las madres
puedan exigir el cumplimiento de pen-
siones alimenticias desde el nacimiento
de sus hijos.

Esta iniciativa representa un avance
en la lucha por la protección de los dere-
chos de la infancia en México.
Garantizar pensiones retroactivas desde
el nacimiento busca nivelar las oportu-
nidades de miles de niños que han sufri-
do abandono económico, el compro-
miso es claro: asegurar un futuro digno. 
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La Secretaría de Salud (Ssa) hizo un

llamado a la población para que evite el

uso de juegos pirotécnicos durante las

festividades decembrinas.

"Debido a los graves riesgos que con-

lleva su manipulación, especialmente

para la población infantil; esto pueden

causar lesiones que van desde que-

maduras leves hasta la amputación de

extremidades", señaló la dependencia.

Todos los juegos pirotécnicos con-

tienen pólvora, y en algunos casos, dina-

mita, lo que aumenta el peligro de

provocar quemaduras en diversas partes

del cuerpo, como cabeza, ojos, manos,

brazos, piernas y abdomen, refirió Mario

Vélez Palafox, subdirector del Centro

Nacional de Investigación y Atención de

Quemados (CENIAQ) del Instituto

Nacional de Rehabilitación.

Dijo que, incluso, los artefactos con-

siderados “inofensivos”, como las luces

de bengala, representan un riesgo signi-

ficativo, ya que una chispa puede incen-

diar la ropa y causar quemaduras graves.

"La manipulación de este tipo de pro-

ductos por parte de niños debe ser evita-

da en todo momento", especificó.
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El Senado de la República analiza
una reforma que busca garantizar una
distribución más justa y equitativa de las
utilidades generadas por las empresas, ya
que con el marco legal actual y derivado
de los cambios impulsados por entonces
presidente Andrés Manuel López
Obrador, se beneficia a los empresarios
por encima de los trabajadores.

“Legislar en materia laboral siempre
debe ser de manera progresiva para los
trabajadores y no de forma regresiva, la
reforma la Ley Federal del Trabajo en el
2021 ha causado un gran daño a los tra-
bajadores y para su beneficio necesita-
mos replantear el reparto de utilidades”,
aseguró la senadora del PRI, Claudia
Anaya Mota.

En su iniciativa para reformar la frac-
ción VIII del artículo 127 de la Ley
Federal del Trabajo, con el objetivo de
garantizar una distribución más justa y

equitativa de las utilidades generadas por
las empresas a sus trabajadores, planteó
crear una comisión tripartita, integrada
por representantes de los trabajadores,
los empleadores y el gobierno, que deter-
mine el porcentaje de utilidades a repar-
tir, asegurando que siempre se beneficie
al trabajador y evitando criterios regre-
sivos.

La legisladora recordó que en 2021 se
incorporó un tope de tres meses al monto
que los trabajadores pueden recibir como
parte del reparto de utilidades. Esta dis-
posición formó parte de la Reforma en
materia de subcontratación (outsourc-
ing), impulsada por el expresidente
Andrés Manuel López Obrador y
aprobada por Morena.

“Y es que, a pesar de las demandas
sociales, la llamada Cuarta
Transformación sigue favoreciendo los
intereses de unos pocos, sin considerar
las necesidades de la mayoría”, comentó.

La senadora del PRI dijo que un

ejemplo claro de cómo se lesionan los
derechos de los trabajadores con la refor-
ma de 2021 es el caso del sector minero.

“A pesar de un repunte del 19% en la
producción minera en 2021, los traba-
jadores no se beneficiaron del aumento
en las utilidades debido a la reforma que
limita lo que pueden recibir. Además, al
ser en su mayoría empresas extranjeras,
las ganancias no se quedan en el país,
empobreciendo tanto a los trabajadores
como a la nación”.

BUSCAN CORREGIR EL RETROCESO
EN DERECHOS LABORALES

El documento publicado en la Gaceta
del Senado de la República hace refer-
encia de cómo se reparten las utilidades
en el mundo. En Colombia, la ley
establece que los trabajadores reciban
entre el 12% y el 20% de las utilidades
si superan una tasa de rendimiento. En
Ecuador, el 15% de las utilidades se
reparte, con un 10% para los empleados

y el 5% para sus cargas familiares.
En Estados Unidos, el reparto se

realiza principalmente a través de
acciones de la empresa. En Francia, las
empresas con más de 50 empleados
deben repartir utilidades según una fór-
mula fija. En Perú, los trabajadores de
empresas con más de 20 empleados
reciben un porcentaje de las ganancias,

y en Suecia, el reparto depende de la
industria, con porcentajes que varían
entre el 5% y el 10%.

En suma, con esta iniciativa, la
senadora Anaya busca corregir el retro-
ceso en los derechos laborales y fortale-
cer la equidad en la distribución de las
ganancias generadas por el esfuerzo
conjunto de empleadores y empleados.

Senado analiza reforma para que reparto de utilidades sea más justo;
plantean comisión tripartita.

Analiza Senado reforma para que
reparto de utilidades sea más justo

Repuntan asesinatos de mujeres; 762 víctimas de feminicidio
Cd. de México/El Universal.-                            

El 2024 se convirtió en otro año más con
saldo negativo en materia de asesinatos de
mujeres en el país, distinto al feminicidio.

Y es que de enero a noviembre suman 2 mil
409 víctimas mujeres de homicidio doloso, lo
que representa un aumento de apenas 1.3% con
respecto al mismo periodo de 2023 en el que se
contabilizaron 2 mil 376 víctimas, en cifras del
reporte sobre violencia contra las mujeres del
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública (SESNSP).

Un promedio de siete mujeres fueron
asesinadas diariamente en el país durante este
año que está a una semana de concluir, la may-
oría de ellas tenían 18 años o más.

Colima se mantiene como el estado más
violento para las mujeres con 28 víctimas de
homicidio doloso en tasa por cada 100 mil habi-
tantes, seguido de Baja California, 11;
Guanajuato, 9; Guerrero, 9; Chihuahua, 7;
Morelos, 7; Sonora, 5; Michoacán.

En números absolutos, Guanajuato
encabeza la lista con 332 asesinatos, después
están Baja California, 235; Estado de México,

184; Guerrero, 175; Chihuahua, 154; Jalisco,
133; Michoacán, 131.

Faltando por contabilizar la incidencia de
diciembre, mayo se mantiene como el más vio-
lento del año con 254 asesinatos, seguido de
julio, 249; septiembre, 242; junio, 228; abril,
222; febrero, 216; agosto, 215; octubre, 206.

SUMAN 765 VÍCTIMAS 
DE FEMINICIDIO

En tanto, suman 762 víctimas de feminicidio de
enero a noviembre de este año, esto es dos víc-
timas diarias en el país, la mayoría en el Estado
de México, 69; Nuevo León, 59; Ciudad de
México, 58; Veracruz, 53; Morelos, 49;
Chihuahua, 44; Puebla, 42.

Los municipios con la mayor incidencia de
este delito de alto impacto son Ciudad Juárez,
Tijuana, Iztapalapa, Chihuahua capital,
Monterrey, Cuauhtémoc, Guadalajara, García,
Puebla capital, Culiacán, Reynosa, Cuautla,
Cuernavaca, Centro.
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Nora Merino, diputada del Partido
del Trabajo(PT), propuso una reforma a
la Ley de Migración que permita la
creación de servicios y protocoles que
garanticen el bienestar, desarrollo físi-
co y emocional de los menores
migrantes que no están acompañados,
en territorio nacional.

El proyecto turnado a la Comisión
de Asuntos Migratorios establece que
los menores migrantes no acompaña-

dos tendrán derecho a recibir asistencia
integral en salud, acceso a la educación
y atención psicológica durante su
estancia en territorio nacional.

Estos servicios deberán ser propor-
cionados por el Estado, en albergues
que cumplan con los estándares de pro-
tección señalados en la Ley General de
los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes.

En su artículo 29 se indica que es
tarea del Sistema Nacional para el
Desarrollo Integral de la Familia (DIF),

así como de los Sistemas Estatales DIF,
que se implementen protocolos de
apoyo psicológico individualizado y de
evaluación de riesgos para cada menor
sin compañía.

Asimismo, añaden un artículo 9 Bis
para especificar que los migrantes no
acompañados tendrán derecho a res-
guardarse en albergues seguros, con per-
sonal capacitado en la atención de
menores vulnerables, de acuerdo con los
estándares nacionales e internacionales
de derechos humanos.

El documento propone una reforma
integral que garantice que haya personal
capacitado en el manejo de menores que
estén en situación de vulnerabilidad,
además que cuenten con acceso a servi-
cios de salud, apoyo psicológico y edu-
cación en albergues diseñados específi-
camente para menores.

Estos espacios deberán tener protoco-
los de evaluación de riesgos y atención
personalizada para los migrantes, con el
propósito de identificar y responder ade-
cuadamente a las necesidades.

Propone partido del trabajo dar apoyo a menores migrantes

Reformas para proteger a mujeres: justicia sin impunidad ni revictimización

En promedio siete mujeres fueron
asesinadas diariamente en el país.

Busca nueva reforma garantizar pensión desde el nacimiento

EL PT propone protección integral a
menores migrantes no acompañados . 

Alerta por riesgos de juegos pirotécnicos
durante las festividades decembrinas

Secretaría de Salud advierte del uso de pirotecnia; pueden causar que-
maduras y hasta amputaciones.

La senadora Claudia Anaya propone una comisión tripartita para definir el
reparto, corrigiendo los efectos negativos de la reforma laboral de 2021.
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La frontera norte de México alista
25 nuevos albergues para recibir y
atender exclusivamente a los migrantes
mexicanos que sean retornados por las
posibles deportaciones masivas anunci-
adas por el próximo presidente de
Estados Unidos, Donald Trump.

La gobernadora del estado mexi-
cano de Baja California, Marina del
Pilar Ávila Olmeda, confirmó que esta
medida se planteó “como un plan
estratégico para atender exclusiva-
mente a las personas que sean depor-
tadas a partir del próximo 20 de enero”,
cuando regrese Trump a la Casa
Blanca.

Refirió que, sin duda, éste será el
tema por excelencia de las próximas
semanas hasta que asuma el también
empresario estadounidense y que,
aunque no saben precisamente “qué es
lo que va a pasar a partir de ello, dadas
las advertencias, esto es una forma de
anticiparnos a ello”.

“Lo que sí sabemos, a través de su
campaña, las amenazas que ha hecho y,
siendo que ya fue presidente de
Estados Unidos, pensamos que en esta
ocasión sí puede ser más estricto y duro
con el tema de las deportaciones y
nosotros estamos trabajando para estar
listos y recibir a nuestros migrantes”,
puntualizó.

Baja California advierte que los
albergues serán solo para migrantes
mexicanos

Ávila Olmeda detalló que esta
medida corresponde a un plan nacional
con el cual se van a crear 25 nuevos
albergues en toda la frontera norte, en

los que se les brindará atención integral
a las personas que sean deportadas,
para facilitarles su llegada a cada una
de las ciudades y posteriormente ser
canalizadas a sus lugares de origen.

Especificó que, en el caso de
Tijuana y Mexicali, en el estado de
Baja California, los albergues que se
establecerán no tendrán la misma fun-
ción que los 44 que ya existen en todo
Baja California, que son principal-
mente para recibir personas que vienen
en tránsito de sur a norte con la inten-
ción de llegar hacia Estados Unidos.

“Los albergues que nosotros esta-
mos planteando son pensados para las

personas que sean repatriadas y que
vengan de norte a sur y que sean mexi-
canos, no extranjeros, eso tiene que
quedar bien claro, los mexicanos serán
bienvenidos a su país, aquí los vamos a
recibir y a respetar sus derechos
humanos”, dijo.La mandataria explicó
que, una vez que las personas estén en
Baja California, se van a distribuir de
forma que no sean mezclados entre sí.

“Las familias completas estarán ubi-
cados en uno, otro será para mujeres
que vengan solas, uno más para hom-
bres solos, en otro estarán los adoles-
centes solos y uno más para niñas y
niños no acompañados”, precisó.

Jueves 26 de diciembre de 2024
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El 2024 fue un año de cambio para el
sistema pensionario mexicano, aunque
no en la magnitud como lo fue el 2020,
dijo Héctor Villarreal, profesor de la
Escuela de Gobierno del Tecnológico de
Monterrey.

Y es que en el año que está por termi-
nar, se creó el Fondo de Pensiones para
el Bienestar para complementar las pen-
siones de los trabajadores y procurar que
éstas alcancen el 100% de su último
salario.

Villarreal aseguró que la creación del
Fondo de Pensiones para el Bienestar
atiende a una problemática que afectaba
a una pequeña parte de la población:
aquellos trabajadores que no alcanzaron
a entrar en la generación de transición y
que empezaron a cotizar en los inicios
del esquema de las Afores en julio de
1997.

El especialista explicó que precisa-

mente estos trabajadores fueron los
primeros en empezar a cotizar bajo el
esquema Afore con aportaciones a sus
cuentas de ahorro para el retiro muy
bajas de apenas el 6.5% de su salario, de
ahí que al momento que llegaban a la
edad de jubilarse apenas tenían recursos
para recibir pensiones muy por debajo de
sus últimos salarios.

Ante esta problemática, el gobierno
federal creó el Fondo de Pensiones para
el Bienestar, el cual otorgará comple-
mentos a las pensiones de los traba-
jadores para procurar que éstas sean
iguales a su último salario siempre y
cuando no se rebase un tope de
16,777.78 pesos al mes.

Dicho fondo fue financiado de diver-
sas fuentes, aunque la principal fueron
con 24,238 millones de pesos de ahorro
para el retiro que estaban en cuentas
inactivas de las Afores y que no habían
sido reclamados por los trabajadores o
sus beneficiarios.

En un inicio arrancó operaciones con
un fondeo inicial de casi 45,000 millones
de pesos, recursos que, de acuerdo con la
misma Secretaría de Hacienda y Crédito
Público, alcanzarán para que el Fondo
siga funcionando hasta 2045.

Villarreal señaló que el tema del
fondeo será uno de los principales a los
que habrá que darle seguimiento en los
siguientes meses y años tras la imple-
mentación de este nuevo fondo.

En su informe de aportaciones, pagos
y devoluciones del tercer trimestre de
2024, se detalla que al cierre de septiem-
bre, el Fondo había pagado 8.31 mil-
lones de pesos en complementos a las
pensiones de trabajadores que ganaban
hasta 16,777.78 pesos al mes.“Las refor-
mas verdaderamente importantes para el
sistema fueron las de 2020. El Fondo de
Pensiones para el Bienestar viene a
resolver una problemática aunque muy
limitada”, concluyó el especialista en
pensiones, Héctor Villarreal.

Fondo de Pensiones para el Bienestar, la
reforma del año en materia de pensiones
Al cierre de septiembre, el Fondo había pagado 8.31 millones
de pesos en complementos a las pensiones de trabajadores

Donald Trump amenazó con deportar a miles de migrantes de EU cuando
tome posesión. 

Se espera que el ingreso de aire húmedo también ocasione lluvias y
chubascos en regiones del sur, centro, oriente y sureste del país.

Frente frío 18 te 'congelará' con heladas 
y hasta -15 grados en 18 estados 
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El frente frío número 18 se exten-
derá sobre el norte de México para este
jueves 26 de diciembre y causará
descenso de temperatura, vientos
fuertes; además se esperan heladas con
hasta -15 grados en 18 estados. 

Un canal de baja presión y la entra-
da de humedad ocasionarán lluvias
fuertes en Quintana Roo, así como
caída de agua en intervalos de chubas-
cos en Campeche, Chiapas, Tabasco y
Yucatán. 

La interacción del sistema frontal
con una vaguada polar y otros fenó-
menos ocasionarán vientos de hasta 60
kilómetros por hora (km/h) en: Baja
California, Baja California Sur,
Campeche, Chihuahua, Coahuila,
Durango, Nuevo León, Quintana Roo,
Sonora, Tamaulipas, el norte de
Veracruz y Yucatán. 

Frente frío 18 baja la temperatura
hasta -15 grados con heladas en estos
estados el jueves 

El frente frío número 18 causará
descenso de temperatura en el norte de
México, lo que sumado a una vaguada
en niveles altos, ocasionarán heladas
en 18 estados durante el jueves 26 de
diciembre. 

Donde se esperan hasta -15 grados
con heladas en las zonas montañosas
de Chihuahua y Durango, así como de
-10 grados en las de Baja California y
Sonora. 

Mientras que se alcanzarán -5 gra-
dos con heladas durante la madrugada
en las partes serranas de
Aguascalientes, Baja California Sur,
Estado de México, Guanajuato,
Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Oaxaca,
Puebla, el occidente de San Luis
Potosí, el oriente de Sinaloa, Tlaxcala,
Veracruz y Zacatecas. 

Mientras que las temperaturas máx-
imas alcanzarán los 35 grados en los
estados de Campeche, Chiapas,
Colima, Guerrero, Jalisco, Michoacán,
Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Tabasco
y Tamaulipas, de acuerdo con el SMN. 

Alista México 25 albergues solo para mexicanos 
que podrían ser deportados de Estados Unidos 
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Por no haber consenso entre las comi-
sionadas y el presidente, el Instituto
Nacional de Transparencia, Acceso a la
Información y Protección de Datos
Personales (INAI) descartó repartir 49
millones de pesos de remanente pre-
supuestal del 2024 entre sus trabajadores
de mayor antigüedad, ante la inminente
desaparición del organismo.

El miércoles 18 de diciembre, último
día hábil para el INAI, el pleno había
convocado a una sesión extraordinaria
para aprobar un acuerdo que definía las
reglas de un programa especial de termi-
nación voluntaria de la relación laboral,
mediante el cual el instituto ofrecería un
incentivo de tres meses de salario a
quienes decidieran concluir su relación
laboral este mismo mes, previo a la

extinción definitiva del organismo.
Sin embargo, debido a que la disposi-

ción de esos recursos tendría que ser
aprobada por la Secretaría de Hacienda
después de que se votara en el pleno del
INAI, el planteamiento no encontró con-
senso entre los cuatro comisionados y el
asunto no fue votado.

El jueves 19 de diciembre, comenzó
el periodo vacacional en el instituto, por
lo que la sesión extraordinaria no cele-
brada el día anterior, ya no pudo reagen-
darse, la propuesta no pudo votarse y
quedó descartada definitivamente.

El acuerdo detallaba que la medida se
tomaba “como consecuencia de la extin-
ción del INAI” y que era temporal y
excepcional para la mitad de los 850 tra-
bajadores que tiene el organismo.

Además, definía que los interesados
en el programa deberían registrarse entre

el 19 y el 31 de diciembre para poder ser
considerados en el plan de retiro.

La convocatoria se dirigiría a quienes
ocupen plazas y puestos del servicio pro-
fesional o de libre designación, con
adscripción a la presidencia, las ponen-
cias, las secretarías y las direcciones
generales.

En el programa de retiro voluntario
no podrían entrar las plazas y puestos de
las direcciones generales de
Administración, de Asuntos Jurídicos,
Tecnologías de la Información, Atención
al Pleno, el Órgano Interno de Control y
la Secretaría Técnica del Pleno.

Para 2025, al INAI se le destinaron
499 millones de pesos, es decir, el 49 por
ciento de los 993 millones que solicitó,
lo que, a decir de la comisionada Julieta
del Río, sólo alcanza para seguir operan-
do seis meses.

Descarta INAI reparto de 49 Millones a Trabajadores

El INAI no pudo llegar a un acuerdo para repartir 49 millones de pesos de
remanente presupuestal entre sus trabajadores de mayor antigüedad.

Los primeros trabajadores que se jubilaron bajo el esquema de las afores
tuvieron una pensión muy baja, por eso se creó el fondo. 
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La Comisión Nacional para la
Protección y Defensa de los Usuarios
de Servicios Financieros (Condusef) ha
emitido una alerta sobre un nuevo tipo
de fraude telefónico en el que los delin-
cuentes se hacen pasar por empleados
de empresas de paquetería. Durante las
llamadas, los estafadores informan
sobre la entrega de un supuesto paque-
te y solicitan un código enviado por
mensaje de texto, lo que les permite

obtener acceso a información personal
sensible.

El modus operandi de estos fraudes
comienza cuando los delincuentes se
comunican con la víctima, alegando
que tienen un paquete a su nombre.
Luego, solicitan que la persona ingrese
un código que ha sido enviado a su
teléfono móvil. Los estafadores argu-
mentan que el código es necesario para
verificar los datos de entrega, pero, al
ingresarlo, logran acceso al dispositivo
móvil de la víctima.

Una vez que tienen acceso al dispos-
itivo, los delincuentes pueden manejar
las cuentas bancarias, contactos tele-
fónicos y toda la información personal
almacenada en el celular. Esto puede
poner en riesgo tanto la seguridad
financiera como la privacidad de las
personas afectadas.

¿Qué hacer si sospechas que
has sido víctima de fraude?

Si consideras que has sido víctima de este
tipo de fraude, la Condusef te invita a

reportarlo ante las autoridades correspon-
dientes para recibir la orientación nece-
saria. Además, puedes contactar a la
Condusef al número 55 53 400 999 para
obtener asistencia.

La Condusef  ofrece el SIPRES, un
sistema para verificar si una empresa está
registrada oficialmente. Si la empresa
con la que estás tratando no aparece en
este registro, podría ser un indicio de que
no se trata de una institución financiera
formal o que está incumpliendo con la
normatividad vigente.

Condusef emite alerta ante falsos empleados de paquetería, fraudes y extorsiones

La Condusef ha dado varias recomenda-
ciones para evitar caer en este tipo de
fraudes telefónico.
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El dato del día
El comercio electrónico en México experimentó un
crecimiento significativo en 2024, con un ticket
promedio nacional de mil 531 pesos, según datos de
la plataforma Tiendanube. Las categorías más vendi-
das del año fueron Salud y Belleza, Moda y Mascotas,
con perfumes y fragancias corporales como los pro-
ductos más vendidos.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$599.21

VentaDlr. Americano

Interbancario 23

Interbancario 24

$20.70

$20.21

$20.16

10.2370

10.4788

10.6113

8.10

8.329893

8.332095

8.334298CERRADO

Actual

$19.48

$20.20

$20.15

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 26

Udis 27

Udis 28

Udis 29

9.74

9.79

9.97

10.06

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

66.02
Brent

73.45
WTI

70

S&P BMV 

0.00%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.00%43.297,03

NUEVA YORK
CERRADO

49,316.62 CERRADO

MÁS PROFUNDO

30 enero - 
2 febrero

Cintermex

1,001.47

8.336501

25 de Diciembre 2024

20.1558
19.48 20.70

20.76

0.12808 0.12827

CERRADO

0.00%  

Sin cambio

Sin cambio

Sin cambio

CERRADO

0.00% 

9.74 9.80

00.00

21.29

00.00

Ciudad de México.-                                    

En las últimas semanas, las tensiones

comerciales entre Estados Unidos y México

se intensificaron debido al anuncio del

presidente electo estadounidense, Donald

Trump, sobre su intención de implementar

aranceles del 25% para los productos

provenientes de los países socios del T-

MEC. Este anuncio, realizado el 25 de

noviembre, generó incertidumbre en la

economía mexicana, afectando tanto a

grandes industrias como a pequeñas empre-

sas.

Ante este panorama, las empresas mexi-

canas, incluidas las micro, pequeñas y

medianas empresas (Pymes), enfrentaron la

necesidad de anticiparse y fortalecer sus

estructuras fiscales. Sectores clave como el

minero, el aguacatero y el cárnico fueron

señalados como los más vulnerables debido

a su alto volumen de exportaciones hacia

Estados Unidos. Asimismo, pequeños

negocios locales, que dependen de insumos

importados, también se prepararon para los

posibles efectos en su operación diaria.

Para mitigar los impactos de estas políti-

cas comerciales, las Pymes buscaron opti-

mizar su contabilidad y adoptar herramien-

tas tecnológicas. "COI de Siigo Aspel", por

ejemplo, destacó como una solución efi-

ciente para organizar facturas, reportes e

inventarios, facilitando además el

cumplimiento de las regulaciones estableci-

das por el Sistema de Administración

Tributaria (SAT). Estas medidas se con-

virtieron en la base para aplicar estrategias

de defensa fiscal impulsadas por la

Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La formalidad y la digitalización

emergieron como pilares fundamentales en

este contexto. Según datos de la ASEM y su

Radiografía del Emprendimiento 2024, las

empresas formales llegaron a facturar hasta

nueve veces más que las informales, mien-

tras que aquellas que integraron servicios

digitales incrementaron sus ingresos en un

115.6%. Sin embargo, menos del 30% de

estas empresas incorporaron herramientas

contables, lo que evidenció un área de

oportunidad crucial para el crecimiento y la

competitividad.

La digitalización contable también ofre-

ció beneficios estratégicos, como el moni-

toreo en tiempo real del impacto de los

aranceles y la identificación de áreas de

mejora operativa. Esto permitió a las

empresas mexicanas tomar decisiones más

informadas, mejorar su productividad y

optimizar recursos. En un escenario

económico incierto, priorizar la formalidad,

la adopción de tecnología y la planificación

estratégica se convirtió en la clave para

superar los desafíos arancelarios y asegurar

la sostenibilidad empresarial.

Ciudad de México.-                              

El subgobernador del Banco de
México (Banxico) Jonathan Heath dijo
que es posible que la junta de gobierno
si reduzca su tasa de referencia entre
25 y 50 puntos básicos (pb) de cara a
su anuncio de política monetaria de
febrero, pero la decisión final depen-
derá de las condiciones del entorno.

En su última decisión la semana
pasada, cuando recortó la tasa en 25 pb
por quinta vez durante el año, a un
10%, Banxico afirmó que se prevé que
el entorno inflacionario permita seguir
reduciendo el costo de los créditos y
que ante el avance de la desinflación
podrían considerarse en algunas
reuniones ajustes de mayor magnitud.

Pero advirtió que la posibilidad de
que se implementen aranceles a las
importaciones de Estados Unidos
provenientes de México ha añadido
incertidumbre a las previsiones. A fines
de noviembre, el presidente electo
Donald Trump prometió aplicarlos a
Canadá, México y China.

"Si Trump no anuncia alguna dis-
rupción mayor el 20 de enero, si las
proyecciones de inflación que tenemos
van en línea con lo observado (o inclu-
so mejor) y si no enfrentemos algún
choque no anticipado, es posible que la
discusión previo a la decisión de
febrero sea entre reducir la tasa de ref-
erencia entre 25 y 50 puntos base", dijo
a Reuters en respuesta a consulta
expresa de la próxima decisión.

"Sin embargo, aún en el caso que se
dé la discusión, no significa que ya
sería un hecho un ajuste de mayor
magnitud, ya que también van a influir
las expectativas de inflación del mer-
cado en ese momento, el panorama
económico, las perspectivas de las cal-
ificadoras y el estudio minucioso sobre
la persistencia de la inflación de los
servicios", agregó el funcionario en un
correo electrónico el lunes por la tarde.

La inflación general de la segunda
mayor economía de Latinoamérica se
ubicó en un 4.44% a tasa anual en los
primeros quince días de diciembre y
aunque ha venido cediendo, aún está
por encima de la meta de Banco de
México de un 3%. El banco prevé que
el indicador cierre el cuarto trimestre
del 2024 en 4.6% y alcance el objetivo
hasta el tercer trimestre del 2026.

Heath opinó que la próxima
decisión de la junta el 6 de febrero
podría no ser unánime argumentando
que existen diferencias de opinión
entre los miembros de la junta de gob-
ierno sobre la gradualidad y prudencia
necesaria para cumplir con el objetivo
de inflación en el horizonte proyectado
y ve "completamente fuera de dis-
cusión" un recorte mayor a 50 pb.

El subgobernador dijo que con la
información disponible una previsión
de tasa de referencia de entre 8% y
8.5% al final de 2025 es "razonable",
pero advirtió que muchas cosas pudier-
an pasar e influir en ese nivel a lo largo
de las ocho decisiones de política mon-
etaria que están en la agenda.

Consultado acerca de la previsión
del banco sobre la continuación de la
"atonía" de la actividad económica en
2025 y la conveniencia de tener aún
una política monetaria tan restrictiva -
con una tasa que estuvo en el máximo
histórico del 11.25% hasta febrero de
este año- Heath afirmó que seguirá
siéndolo en búsqueda de la estabilidad
de precios en el país.

El banco central, también conocido
como Banxico, prevé que el Producto
Interno Bruto (PIB) se expanda un
1.2% en 2025 frente a un estimado del
1.8% proyectado para 2024.

Para el 2026, el funcionario dijo
que, si México no enfrenta choques no
anticipados ni "sorpresas negativas", la
tasa de inflación debería rondar el 3%;
una postura monetaria neutral y una
economía en franca expansión.

Ciudad de México/El Universal.-

A pesar de que en temporada

navideña sube el número de turistas

que visitan Acapulco, Guerrero, los

restauranteros aseguran que aún no se

llega al nivel de ventas previo al

huracán Otis, de octubre de 2023, dijo

el presidente de la Cámara Nacional de

la Industria de Restaurantes y

Alimentos Condimentados (Canirac),

Ignacio Alarcón.

El problema que observan los

restauranteros es que los condominios

afectados por el huracán no se han

remodelado y ello reduce el número de

personas que visitan el destino de

playa.

Alarcón expuso que "el problema es

que no está llegando turismo, el segun-

do tema es que a raíz del huracán un

porcentaje muy grande (que consume

en restaurantes) lo hace la gente que

tiene departamentos pero sus edificios

están totalmente destruidos".

Los dueños de los condominios rep-

resentan un mercado muy grande con

poder adquisitivo medio y no han podi-

do a vacacionar en sus inmuebles

porque no han sido remodelados

debido a que las aseguradoras no han

pagado o no todos los condominios

tenían asegurado su vivienda, explicó.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante el tercer trimestre de 2024
el sector que más contribuyó al valor
de las exportaciones mexicanas fue la
fabricación de equipo de transporte,
con 55 mil millones de dólares, de los
cuales 64.1% está concentrado en seis
entidades del país, revelaron recientes
datos publicados por el Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi).

La entidad con mayor participación
es Coahuila, con 20.9% del total, y le
siguen Guanajuato, con 11.7%; Nuevo
León, 9.3%; Chihuahua, 8.3%; Puebla,
7.4%, y San Luis Potosí, 6.5%.

Entre esos estados, los únicos que
reportaron un crecimiento en las ventas
al exterior en el subsector automotriz
fueron Guanajuato, con un alza anual
de 18.4%, y Nuevo León, con un
aumento de 1.0%.

El segundo sector más exportador
fue la fabricación de equipo de com-
putación, comunicación, medición y de
otros equipos, componentes y acceso-
rios electrónicos, con 23.7 mil millones
de dólares.

En el trimestre julio-septiembre de
2024, las entidades que registraron
mayor contribución en el valor de las
exportaciones del subsector de fabri-
cación de equipo de computación,
fueron Chihuahua, Baja California,
Jalisco, Tamaulipas y Nuevo León.
Esos estados aportaron 91.0% del total.

En tercer lugar figura el subsector
de fabricación de accesorios, aparatos
eléctricos y equipo de generación de
energía eléctrica, con 9 mil millones de

dólares, y las entidades que más partic-
iparon fueron Nuevo León, Chihuahua,
Tamaulipas, Baja California y Coa-
huila, con 72.2% del valor de esas
exportaciones.

En cuarto lugar están las ventas al
exterior del sector agrícola, con 3.1 mil
millones de dólares en el periodo de
julio a septiembre de 2024. Las enti-
dades con más participación en la
actividad fueron Michoacán, Baja
California, Jalisco, Sinaloa, Sonora y
Chihuahua, con 69.2%.

En términos generales el valor de las
exportaciones totales de Chihuahua,
Coahuila, Nuevo León, Baja Califor-
nia, Tamaulipas y Guanajuato sumó
85.7 mil millones de dólares en el ter-

cer trimestre del año, cifra 9.3% supe-
rior a la reportada en el mismo periodo
del año anterior, después de que en el
segundo trimestre del año re-gistraron
un crecimiento anual de 3.5%.

En conjunto, las ventas al exterior
de estas seis entidades representaron
61% de las exportaciones totales del
país durante el periodo de referencia,
donde todas registraron un incremento
a tasa anual.

El valor de las exportaciones de
Chihuahua repuntó 23.8% anual, luego
de una disminución de 2.1% en el
trimestre anterior. Guanajuato aumentó
15.0%; en Tamaulipas, 7.9%; Nuevo
León, 7.4%; Baja California, 2.6%; y
Coahuila, 0.7%.

Empresas deben prepararse
ante posibles aranceles 

Donald Trump.

Aún sufren 
restauranteros

impacto 
de "Otis"

El problema que observan los restauranteros es que los condominios afec-
tados por el huracán no se han remodelado.

Dominan 6 estados exportación de autos

La entidad con mayor participación es Coahuila, con 20.9% del total, y le
siguen Guanajuato, con 11.7%; Nuevo León, 9.3%; Chihuahua, 8.3%; Puebla,
7.4%, y San Luis Potosí, 6.5%.

Posible que Banxico reduzca tasa
de referencia hasta 50 puntos

El subgobernador del Banco de México (Banxico) Jonathan Heath 
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 César López.-                                   

Al presidir la homilía de Navidad, el
Arzobispo de Monterrey, Rogelio
Cabrera López, invitó a la comunidad a
reflexionar sobre el significado profundo
del nacimiento de Jesús.

Asimismo, pidió a los feligreses med-
itar sobre tres pilares esenciales que trae
consigo esta festividad; la sencillez de
las señales divinas, el llamado a la paz y
la importancia de la esperanza.

Cabrera López, destacó las señales
que los ángeles dieron a los pastores en
la noche del nacimiento de Jesús, pues
de acuerdo con él, estas señales no son
espectaculares ni grandiosas, sino pro-
fundamente sencillas, como lo son las
cosas más bellas de la vida que muchas
veces pasamos por alto.

Además, enfatizó en la riqueza sim-
bólica del pesebre como un lugar de ali-

mento.
“En el pesebre ya se evoca un signo

que Jesús declarará años después: ‘Yo
soy el pan de vida’. Desde su nacimien-
to, Cristo nos muestra que Él es el ali-
mento espiritual que la humanidad nece-
sita”. 

En tanto, resaltó el significado eti-
mológico de la palabra “Belén”, que sig-
nifica “casa del pan”, para enfatizar el
propósito de Jesús como sustento divino.

Monseñor Cabrera López, explicó
que el nacimiento de Cristo tiene un
doble propósito: glorificar a Dios y traer
paz al mundo. Sin embargo, reconoció
que la humanidad sigue enfrentando
guerras y conflictos, una realidad que
contrasta con el mensaje de paz que
Jesús nos dejó.

“El Papa nos ha pedido en estos días
que recemos por la paz en lugares como
Oriente Medio, Ucrania y Rusia, y tam-

bién en nuestro país, donde seguimos
enfrentando altos índices de violencia.
La paz es una tarea diaria, un llamado
que Cristo nos hizo desde su nacimien-
to”, dijo el arzobispo.

De cara al próximo Año Jubilar 2025,
Monseñor Cabrera exhortó a los fieles a
pedir a Dios el don de la esperanza,
especialmente en un contexto de crisis
emocional y desánimo que afecta a
muchas personas.

“La esperanza es el rostro de la ver-
dadera fe. Cristo vino a darnos motivos
mayores para vivir, para superar nuestras
dificultades, y para recordar que nuestra
meta final es el cielo”, afirmó.

Por último, invitó a la comunidad a
valorar las sencillas señales de Dios y a
reconocer el amor que  recibimos de
nuestras madres, símbolo del cuidado y
cariño que todos los seres humanos
merecen.

César López.-                                            

Durante la víspera navideña un
gran número de regiomontanos
acudieron a las diferentes iglesias
del primer cuadro de la ciudad
para agradecer por las bendiciones
otorgadas.

El día soleado y la fe, fueron la
combinación perfecta para que
familias completas acudieran a los
recintos religiosos.

La Basílica de Guadalupe y el
Santuario de San Judas Tadeo pre-
sentaron una gran afluencia a lo
largo del día.

Cabe mencionar que, en ambos
templos se ofrecieron diferentes
misas durante el día, mismas que
lucieron con una gran afluencia.

Pilar Carrasco, quien acudió en
compañía de su familia, comentó

que son tiempos de agradecer a
Dios y pedir por el año entrante. 

"Es una tradición, venimos cada
año para agradecerle a la Virgen
por todo lo que nos ha dado, y
felicitarla por el nacimiento de su
niño Jesús", mencionó Carrasco,
con alegría.

Asimismo, durante la homilía,
el padre invitó a los fieles católi-
cos a unirse en oración y pedir por
un mundo mejor.

También, aseguró que son tiem-
pos de bonanza e invitó a compar-
tir las bendiciones que la vida da
con los que menos tienen.

Los feligreses también
aprovecharon las visitas para dis-
frutar de la amplia oferta gas-
tronómica de los puestos localiza-
dos en los alrededores de la basíli-
ca de Guadalupe.

Acuden regios a iglesias
a agradecer por Navidad

Invita Arzobispo a reflexionar 
sobre el nacimiento de Jesús 

El Monseñor explicó que el nacimiento de Cristo tiene un doble propósito: glorificar a Dios y traer paz al mundo.

La Basílica de Guadalupe y el Santuario de San Judas Tadeo pre-
sentaron una gran afluencia a lo largo del día.

¿Cómo llegó Santa Claus 
a la cultura mexicana?

El Universal.-                                     

Desde hace más de 60 años, la figura de
Santa Claus se ha convertido en un elemen-
to clave de las celebraciones navideñas en
México. Pero su entrada en la cultura
nacional no fue fácil ni inmediata.

Según la doctora Susana Sosenski, inves-
tigadora de la UNAM, el personaje pasó de
ser un símbolo rechazado de consumismo a
uno aceptado y adoptado por las familias
mexicanas gracias a la influencia de los
medios de comunicación y el intercambio
cultural con Estados Unidos.

¿CÓMO LLEGÓ SANTA CLAUS A
LA CULTURA MEXICANA?

El primer registro de Santa Claus en
México data de la década de 1920, cuando
apareció en jugueterías de la Ciudad de
México. Sin embargo, su popularización se
dio hasta la década de 1950, impulsada por
una compañía refresquera que lo utilizó
como figura central en su publicidad.

Esta etapa coincidió con una modern-
ización en el país, conocido como el milagro
económico mexicano, en el que las clases
medias y altas comenzaron a adoptar cos-
tumbres extranjeras vinculadas al consumo.

A pesar de su creciente presencia, Santa
Claus fue inicialmente rechazado por diver-
sos sectores de la sociedad. Representantes
de la Iglesia católica, periodistas, empresar-
ios y escritores se oponían a su llegada, argu-
mentando que amenazaba con desplazar a
los Reyes Magos, quienes tradicionalmente
habían ocupado un lugar central en las cele-

braciones navideñas.
Además, el personaje era percibido como

un símbolo de la influencia estadounidense y
del materialismo, una asociación que gener-
aba controversia en un país que defendía sus
raíces culturales y religiosas.

La adopción de Santa Claus en México
no solo marcó un cambio cultural, sino tam-
bién económico. La doctora Sosenski expli-
ca que este personaje fue clave en la consol-
idación del consumo infantil, especialmente
a través de los juguetes. Su figura se convir-
tió en un poderoso recurso publicitario, uti-
lizado por centros comerciales, tiendas
departamentales y marcas para atraer a las
familias durante la temporada navideña.

Medios como la televisión, la radio, la
prensa y la industria cinematográfica desem-
peñaron un papel crucial en la promoción de
Santa Claus. 

Con el tiempo, la figura de Santa Claus
dejó de ser vista como amenaza y comenzó
a convivir con los Reyes Magos en el imag-
inario colectivo de los mexicanos. Esta tran-
sición fue impulsada por el interés comer-
cial, ya que mantener ambos personajes per-
mitía extender las temporadas de consumo,
tanto en Navidad como en el Día de Reyes.

La UNAM destaca que la aceptación de
Santa Claus también estuvo vinculada a las
transformaciones económicas y culturales de
la década de 1950, cuando México buscaba
integrarse al panorama global sin abandonar
su identidad nacional. En este contexto, el
personaje navideño se convirtió en un espa-
cio de reflexión sobre las tensiones entre lo
propio y lo extranjero.

El primer registro de Santa Claus en México data de la década de 1920.

Presentan libro sobre la artista Esther González
César López.-                                         

El Patio Sur del Colegio Civil Centro
Cultural Universitario, fue testigo de la
prestación del libro "Entre la tierra y el
cielo", que la Universidad Autónoma de
Nuevo León editó y en el cual se reúne
gran parte de la trayectoria creativa de la
artista Esther González.

Durante la presentación de su obra,
González estuvo rodeada de amigos,
familiares y la comunidad universitaria
que se dio cita al evento.

En el acto estuvieron presentes, José
Javier Villarreal, secretario de Extensión y
Cultura; la curadora del libro Sara López,
Deni Ríos; Roberto Ortiz, fotógrafo; y el
escritor Rodrigo Garza Arreola.

“Nosotros que atesoramos los libros
siempre, esto, es lo que vamos a dejar
como testimonio para siempre. Y esto se
agradece infinitamente a la gran labor que
hace el equipo de Cultura de la
Universidad Autónoma de Nuevo León”,
expresó González.

Asimismo, la autora explicó que su
libro es una edición de la UANL, a través
de la Secretaría de Extensión y Cultura. 

Cabe mencionar que, a la par, la Sala

de Exposiciones del Colegio Civil presen-
tó la exposición El signo y el silencio, de
la maestra González.

Por su parte, el doctor José Javier
Villarreal, secretario de Extensión y
Cultura de la UANL, destacó el libro
Esther González. 

"Entre la tierra y el cielo no sólo es un
catálogo de obras sino que fue más allá al
contar la historia de la artista plástica",
resaltó.

“Es un libro que cuenta la historia de
las obras, donde Esther González es la
protagonista. Parte de la obra de la maes-
tra pertenece a la Universidad, está en sus
muros, y eso nos dio mucha fuerza y nos
sirvió mucho”, añadió.

Por último, el libro “Esther González.
Entre la tierra y el cielo” puede adquirirse
en la Casa Universitaria del Libro (Padre
Mier y Vallarta, centro), o bien, en su tien-
da digital tiendacasadellibro.uanl.mx

La autora explicó que su libro es una edición de la UANL, a través de la
Secretaría de Extensión y Cultura.

Hanukkah en México; conoce esta festividad
El Universal.                                     

Hanukkah, también conocida
como Janucá, es una celebración que
cada año llena de luz los hogares
judíos con el encendido de velas en la
menorá. En 2024, su coincidencia
con la Navidad destaca los valores
compartidos de unidad y esperanza
entre diversas comunidades de fe. 

Hanukkah, que significa "rededi-
cación" en hebreo, conmemora un
milagro ocurrido hace más de 2,200
años. Tras la ocupación del Imperio
Seléucida en Judea, los macabeos
lograron recuperar y purificar el
Segundo Templo de Jerusalén. La
tradición relata que una pequeña can-
tidad de aceite, suficiente para un
solo día, mantuvo encendida la lám-
para sagrada por ocho días. Este
evento dio origen a la costumbre de
encender una vela cada noche
durante los ocho días de la festividad.

En el calendario judío, Hanukkah
siempre comienza el 25 de Kislev,
que coincide con fechas variables en
el calendario gregoriano, entre
noviembre y diciembre. La coinci-
dencia de Hanukkah y Navidad este
año ha ocurrido pocas veces en la his-
toria reciente, siendo la última en
2005, esto de acuerdo con National
Geographic.

La intersección de ambas festivi-
dades en 2024 es vista por líderes
religiosos como una oportunidad para
promover el diálogo y la colabo-
ración entre comunidades de difer-
entes credos. 

En México, comunidades judías
han adoptado este espíritu, pro-
moviendo actividades abiertas al
público para compartir el simbolismo
de Hanukkah. Estas iniciativas bus-
can no solo preservar las tradiciones,
sino también construir puentes con
otras culturas.

Hanukkah, significa "rededicación"
en hebreo.



PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 09 DE DICIEMBRE DE 2024, SE
RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO EL
JUICIO HEREDITARIO ADMINISTRATIVO
INTESTAMENTARIO A BIENES DEL SEÑOR
MARCOS GONZALEZ RODRIGUEZ, MEDI-
ANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
59,369 DE FECHA 09 de diciembre de 2024,
PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN
A DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el artícu-
lo 882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 09 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO
MEDINA 

NOTARIO PÚBLICA TITULAR 
NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 28 de Noviembre del año 2024 com-
parece ante mi la señora MARÍA CRISTINA
MORÍN GARCÍA solicitando se inicie en forma
Extrajudicial y tramitado ante Notario, el
Procedimiento Sucesorio Testamentario a bienes
del señor ARTURO ARMANDO DÍAZ ESPARZA,
quien falleció en el Municipio de San Pedro
Garza García, Nuevo León, el día 4 de
Septiembre del año 2014, hecho que justifica con
el acta de defunción respectiva. Asimismo, me
exhibe el Testamento Público Abierto en el que
se instituyó a la señora MARÍA CRISTINA
MORÍN GARCÍA, como Única y Universal
Heredera y Albacea de la sucesión. La compare-
ciente manifiesta que acepta la herencia,
reconoce sus derechos hereditarios dentro de la
presente sucesión y acepta el cargo de Albacea.
Lo que se publica en esta forma por 2 veces con-
secutivas con intervalo de 10 días entre una y
otra publicación en los términos de ley, conforme
a lo establecido por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 11 de Diciembre del
año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 13 de Noviembre del 2024, se ha
denunciado LA SUCESION HEREDITARIA
ADMINISTRATIVA DE INTESTADO A BIENES
DEL SEÑOR ROBERTO GARCIA PUENTE, en
la Notaria Pública a mi cargo, mediante Acta
fuera de Protocolo Número 095/1573/2024 pro-
movido por ROBERTO SALVADOR GARCIA
FLORES, CLAUDIA IVON GARCIA FLORES,
KARLA ELIZABETH GARCIA FLORES Y BEAT-
RIZ GARCIA FLORES. Con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 882, del Código
Procedimientos Civiles para el Estado, se de a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en el Periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo León.
Guadalupe, Nuevo León a 04 de Diciembre del
2024

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES.
NOTARIO PUBLICO NUMERO 95 

RATG770411JM5.
(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
MEDIANTE ACTA NUMERO 126/10,661/2024
COMPARECIO ANTE ESTA NOTARIA PUBLICA
A MI CARGO MARIA CRISTINA PEREZ
CASTAÑEDA COMO ALBACEA DENUNCIANDO
LA SUCESION LEGITIMA A BIENES DE LOS
SEÑORES REYNALDO PEREZ PEREZ y/o
REYNALDO P. PEREZ y/o REYNALDO PEREZ
Y CARMEN CASTAÑEDA SEJA y/o MARIA DEL
CARMEN C. PEREZ y/o CARMEN CASTAÑEDA
y/o MARIA DEL CARMEN CASTAÑEDA y/o MA.
DEL CARMEN CASTAÑEDA C. y/o MARIA DEL
CARMEN CASTAÑEDA CEJA, EXHIBIENDOME
LAS ACTAS DE DEFUNCION Y NACIMIENTO,
MANIFESTANDO QUE ACEPTA EL CARGO DE
ALBACEA Y LOS BIENES DE LA HERENCIA,
ASI MISMO EXPRESA QUE VA A PROCEDER A
FORMULAR EL INVENTARIO Y AVALUO DE
LOS BIENES QUE CONSTITUYEN EL ACERVO
HEREDITARIO DE LA PRESENTE SUCESION
LEGITIMA. LO QUE SE DA A CONOCER EN
ESTA FORMA POR MEDIO DE DOS PUBLICA-
CIONES, QUE SE HARAN DE (10) DIEZ EN (10)
DIAS EN EL PERIODICO EL PORVENIR QUE
SE EDITA EN ESTA CIUDAD, DE CONFORMI-
DAD CON LOS ARTICULOS 881 Y 882 DEL
CODIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES
VIGENTE EN EL ESTADO DE NUEVO LEON.
Monterrey, N.L. a 11 de Diciembre de 2024

LICENCIADO GERARDO
MOYA GONZALEZ

NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE ADSCRITO 
A LA NOTARIA PÚBLICA NÚMERO 126

MOGG760515-AF7
(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 26 de Noviembre del año 2024 com-
parecen ante mí los señores MARÍA, VICENTE,
PATRICIO, MARGARITA, MARÍA DEL CARMEN,
MARÍA HOLANDA, RAFAELA, ALICIA, IRMA y
SUSANA de apellidos CASTILLO LÓPEZ, solici-
tando se inicie en forma Extrajudicial y tramitado
ante Notario, el Procedimiento Sucesorio
Testamentario a bienes de la señora MARÍA DEL
CARMEN LÓPEZ MONTOYA, quien falleció en el
Estado de Nuevo León el día 15 de Enero del
año 2020 dos mil veinte, hecho que justifican con
el acta de defunción respectiva. Asimismo, me
exhiben el Testamento Público Abierto en el que
se instituyó los señores MARÍA, VICENTE,
PATRICIO, MARGARITA, MARÍA DEL CARMEN,
MARÍA HOLANDA, RAFAELA, ALICIA, IRMA Y
SUSANA de apellidos CASTILLO LÓPEZ, como
Únicos y Universales Herederos de la Sucesión y
como Albacea a la señora IRMA CASTILLO
LÓPEZ. Los comparecientes manifiestan que
aceptan la herencia, se reconocen entre sí sus
derechos hereditarios dentro de la presente
sucesión y la señora IRMA CASTILLO LÓPEZ
acepta el cargo de Albacea. Lo que se publica en
esta forma por 2 veces consecutivas con interva-
lo de 10 días entre una y otra publicación en los
términos de ley, conforme a lo establecido por el
artículo 882 ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado. Monterrey, Nuevo León, a 26 de
Noviembre del año 2024

LIC. FRANCISCO GABRIEL GARZA 
ZAMBRANO 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 32 
GAZF-810127-EX3

(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
Se ha denunciado ante esta Notaría Pública
número 94 (noventa y cuatro), PROCEDIMIEN-
TO DE SUCESIÓN LEGITIMA EXTRAJUDICIAL
A BIENES DE CLAUDIA GUADALUPE
SIFUENTES SALAZAR. Se convoca a todas las
personas que se consideren con derecho a la
herencia comparezcan a deducir sus derechos
dentro de los 30 (TREINTA) DIAS que se señala
como término para la substanciación del expedi-
ente administrativo. Se publica este aviso en
atención a lo dispuesto por el artículo 882
(ochocientos ochenta y dos) y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León.

LIC. JORGE ALBERTO RAMOS UREÑA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR.

NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 94. 
GARCÍA, NUEVO LEÓN. MÉXICO.

(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 07 DE NOVIEMBRE DEL 2024,
SE RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI
CARGO LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA
EXTRAJUDICIAL ACUMULADA A BIENES
DE LOS SEÑORES ALBERICO CANTU
GARZA Y MA. EMILIA GRACIA SALINAS,
MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA
NÚMERO 58,931 DE FECHA 07 DE
NOVIEMBRE DE 2024, PASADA ANTE LA FE
DEL SUSCRITO NOTARIO, ORDENÁNDOSE
REALIZAR POR DOS OCASIONES Y CON
INTERVALO DE DIEZ DÍAS UNA PUBLICA-
CION NOTARIAL, EN EL PERIÓDICO EL
PORVENIR, CONVOCANDO A LAS PER-
SONAS QUE SE CREAN CON DERECHO A
LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN A
DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por
el artículo 882 ochocientos ochenta y dos, del
Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado.
Monterrey, N.L., 04 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO 
MEDINA

NOTARIO PÚBLICA TITULAR 
NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 05 DE DICIEMBRE DE 2024,
SE RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI
CARGO EL JUICIO HEREDITARIO ADMINIS-
TRATIVO INTESTAMENTARIO A BIENES DE
LA SEÑORA GLORIA GAONA LOPEZ, MEDI-
ANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
59,324 DE FECHA 05 DE DICIEMBRE DE
2024, PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE
DIEZ DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL,
EN EL PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVO-
CANDO A LAS PERSONAS QUE SE CREAN
CON DERECHO A LA HERENCIA A FIN DE
QUE ACUDAN A DEDUCIRLO dentro del tér-
mino legal. Lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 882 ochocientos
ochenta y dos, del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 06 de diciembre de 2024

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO 
MEDINA

NOTARIO PÚBLICA TITULAR 
NUMERO 19

LOMF-690331-SUA
(16 y 26)

EDICTO
Con fecha 14 (catorce) de Noviembre del 2024
(dos mil veinticuatro), queda iniciado en esta
Notaría Pública Número 51 (cincuenta y uno) a
cargo del suscrito, el Juicio Administrativo
Testamentario a bienes de la señora MARIA DE
LOURDES CAVAZOS GONZALEZ, denunciado
por ARTURO GONGORA LOPEZ, como único y
universal heredero, quien me expresa aceptar la
herencia, así como el cargo de albacea conferido
a su favor, comprometiéndose a formular oportu-
namente el inventario y avalúo correspondiente.
Lo que se publica en el Diario "El Porvenir" por
dos veces de diez en diez días, en cumplimiento
a lo dispuesto por el Artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos) del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado.
Monterrey, N.L. a 05 de Diciembre del 2024

LIC. EVARISTO OCAÑAS MENDEZ
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 51

(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 28 DE NOVIEMBRE DEL 2024, SE
RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO LA
SUCESIÓN INTESTAMENTARIA EXTRAJUDI-
CIAL A BIENES DE LA SEÑORITA ROSA
LEONOR NAVARRO CORTEZ, MEDIANTE LA
ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO 59,224 DE
FECHA 28 DE NOVIEMBRE DE 2024, PASADA
ANTE LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO,
ORDENÁNDOSE REALIZAR POR DOS OCA-
SIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ DÍAS
UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN
A DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el artícu-
lo 882 ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 04 de diciembre de 2024.
LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO MEDINA

NOTARIO PÚBLICA TITULAR 
NÚMERO 19

LOMF-690331-SUA
(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 22 de Noviembre del 2024, se ha
denunciado LA SUCESION HEREDITARIA
ADMINISTRATIVA DE INTESTADO A BIENES
DEL SEÑOR JESUS ALEJANDRO FLORES
SAUCEDO, en la Notaria Pública a mi cargo,
mediante Acta fuera de Protocolo Número
095/1604/2024 promovido por ALEJANDRA
XIMENA SAUCEDO HERRERA. Con fundamen-
to en lo dispuesto por el artículo 882, del Código
Procedimientos Civiles para el Estado, se de a
conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en el Periódico El
Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo León.
Guadalupe, Nuevo León a 04 de Diciembre del
2024

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES.
NOTARIO PUBLICO NUMERO 95 

RATG770411JM5.
(16 y 26)

PUBLICACION NOTARIAL
CON FECHA 28 DE NOVIEMBRE DEL 2024, SE
RADICO EN ESTA NOTARÍA A MI CARGO LA
SUCESIÓN TESTAMENTARIA ACUMULADA
EXTRAJUDICIAL A BIENES DE LOS SEÑORES
HERMILO MENDOZA LEIJA Y PETRA MUÑOZ,
MEDIANTE LA ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO
59,225 DE FECHA 28 DE NOVIEMBRE DE
2024, PASADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO
NOTARIO, ORDENÁNDOSE REALIZAR POR
DOS OCASIONES Y CON INTERVALO DE DIEZ
DÍAS UNA PUBLICACION NOTARIAL, EN EL
PERIÓDICO EL PORVENIR, CONVOCANDO A
LAS PERSONAS QUE SE CREAN CON DERE-
CHO A LA HERENCIA A FIN DE QUE ACUDAN
A DEDUCIRLO dentro del término legal. Lo ante-
rior con fundamento en lo dispuesto por el artícu-
lo 882 ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., 04 de diciembre de 2024.

LIC. FRANCISCO JAVIER LOZANO 
MEDINA

NOTARIO PÚBLICA TITULAR 
NÚMERO 19 

LOME-690331 SUA
(16 y 26)

AVISO NOTARIAL
En fecha (12) doce de Diciembre de (2024) dos mil veinticuatro se inició en la Notaría Pública a mi
cargo, la Sucesión Testamentaria a bienes del señor JOSE MACIAS CASTILLO, quien falleciera el día
(29) veintinueve de Julio de (2022) dos mil veintidós. La señora MA. MAGDALENA CARDONA RUBIO
manifiesta que acepta la herencia y el señor JOSE EDUARDO MACIAS CARDONA acepta el cargo de
albacea y procederá a formular el inventario de los bienes de la herencia.
Monterrey, Nuevo León a 12 de Diciembre de 2024.

LIC. MIGUEL ÁNGEL MARTINEZ LOZANO,
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO CINCO

"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"
(16 y 26)
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Lanza Rusia devastador ataque
contra Ucrania en Navidad

Redacción/Ucrania.-                                    

Rusia lanzó este miércoles más de
70 misiles y un centenar de drones con-
tra las infraestructuras energéticas de
Ucrania. Este ataque, según Kiev, dejó
un muerto y cientos de miles de hoga-
res sin electricidad ni calefacción en
Navidad.

El presidente ruso, Vladímir Putin
eligió deliberadamente el día de
Navidad para atacar. “¿Qué cosa podría
ser más inhumana?”, denunció su
homólogo ucraniano, Volodímir
Zelenski.

Zelenski precisó que “más de 50 mis-
iles” y algunos de los drones fueron der-
ribados, pero otros de los ataques

causaron cortes de corriente en varias
regiones del país.

Este “terror” es “la respuesta de Putin
a aquellos que mencionaron un ilusorio
alto el fuego de Navidad“, declaró el
jefe de la diplomacia ucraniana, Andrii
Sibiga.

Los ataques golpearon seis regiones
de Ucrania, causando al menos un muer-
to y seis heridos y provocando grandes
cortes de calefacción en pleno invierno,
según las autoridades del país.

En la ciudad de Dnipró, en el centro-
este de Ucrania, un empleado de una
central térmica murió, indicó el
viceprimer ministro Oleksii Kuleba.

En Járkov, la segunda ciudad del
país, situada en el noreste cerca de la

frontera rusa, medio millón de hogares
se quedaron sin electricidad, calefacción
y agua caliente, según el gobernador de
la región, Oleg Sinegubov.

La fuerza aérea ucraniana dijo haber
detectado 78 misiles de Rusia y 106
drones, asegurando haber derribado
respectivamente 59 y 54.

Desde el inicio de la guerra en
febrero de 2022, Rusia ha dañado
gravemente la red eléctrica de Ucrania
con bombardeos que provocan
apagones frecuentes.

El primer ministro británico, Keir
Starmer, condenó este miércoles “el
asalto continuado a la infraestructura
energética de Ucrania”, y elogió “la
resistencia del pueblo ucraniano”.

De acuerdo con la fuerza aérea ucraniana, el ataque consistió en el lanza-
miento de 184 misiles y drones.

Condena Biden el indignante ataque ruso a Ucrania
Redacción/Estados Unidos.-                              

El presidente de Estados Unidos,

Joe Biden, condenó este miércoles el

“indignante” ataque de Navidad perpe-

trado por las Fuerzas Armadas de Rusia

contra la infraestructura energética y

ciudades ucranianas.

También, ha ordenado al Pentágono

aumentar los envíos de armas a Kyiv

(Kiev), la capital de Rusia.

“El pueblo ucraniano merece vivir

en paz y seguridad, y Estados Unidos y

la comunidad internacional deben

seguir al lado de Ucrania hasta que tri-

unfe sobre la agresión de Rusia”,

indicó el mandatario estadounidense,

que en menos de un mes cederá el

puesto al magnate Donald Trump.

Así las cosas, Biden ha recordado

que en los últimos meses la Casa

Blanca ha proporcionado a Ucrania

“cientos de misiles de defensa anti-

aérea” y que hay más en camino.

Es por esto por lo que ha ordenado

al Pentágono “que continúe con su

oleada de entregas de armamento a

Ucrania”, según se desprende de un

comunicado enviado por la Casa

Blanca varias horas después del suceso.

“El objetivo de este indignante

ataque era cortar el acceso del pueblo

ucraniano a la calefacción y la electri-

cidad durante el invierno y poner en

peligro la seguridad de su red”, ha

relatado Biden, que dice que Estados

Unidos “seguirá trabajando sin des-

canso para reforzar la posición de

Ucrania en su defensa contra las

fuerzas rusas”.

Ataques rusos evidencian la
“urgencia” de mantener apoyo a
Ucrania: Biden

Se desploma avión
de Azerbaijan Airlines

en Kazajistán
Redacción/Kazajistán.-                                     

Treinta y ocho personas murieron

cuando un avión de Azarbaiyán se estrel-

ló el miércoles cerca de la ciudad de

Aktau en Kazajistán, informaron autori-

dades azerbaiyanas.

El viceprimer ministro Kanat

Bozumbaev informó el saldo de muertes

tras reunirse con funcionario azer-

baiyanos, reportó la agencia de noticias

rusa Interfax.

Previamente, la fiscalía de Azerbaiyán

había dicho que 32 de las 67 personas a

bordo habían sobrevivido.

El avión se estrelló cuando iba de la

capital de Azerbaiyán, Baku, a la ciudad

rusa de Grozny en el Cáucaso Norte.

El Ministerio de Emergencias de

Kazajistán dijo en un comunicado en

Telegram que entre las personas a bordo

se incluían cinco tripulantes. 

Un total de 29 sobrevivientes, inclui-

dos dos niños, han sido hospitalizados,

informó el ministerio a la agencia estatal

de noticias de Rusia, RIA Novosti.

Especialistas trabajan en el lugar
del accidente.

En Navidad, el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, acusó 
a Vladímir Putin de lanzar un ataque deliberado contra su país.



Anuncia Trump a su
embajador en Panamá 

Redacción/Estados Unidos.-                                    

El presidente electo esta-
dounidense, Donald Trump,
anunció este miércoles que nom-
inará como embajador en
Panamá a Kevin Marino Cabrera,
actual comisionado del condado
de Miami-Dade, e insistió en que
el país centroamericano está
"estafando" a Estados Unidos en
el Canal de Panamá.

"Me complace anunciar que
Kevin Marino Cabrera se desem-
peñará como embajador de
Estados Unidos en la República
de Panamá, un país que nos está
estafando en el Canal de Panamá,
mucho más allá de lo que podrían
soñar", declaró el republicano en
un comunicado.

Trump afirmó que Marino
Cabrera es "un feroz luchador"
de los principios de 'Estados
Unidos primero', que defiende el
presidente electo.

Señaló que, como comisiona-
do del condado de Miami-Dade,
en Florida, ha sido "fundamental
en el impulso del crecimiento

económico y las asociaciones
internacionales".

"Pocos entienden la política
latinoamericana tan bien como
Kevin. ¡Hará un trabajo
FANTÁSTICO representando
los intereses de nuestra nación en
Panamá!", exclamó.

En un mensaje en redes
sociales, Marino Cabrera dijo
estar "muy honrado y agradeci-
do" por la nominación: "¡Manos
a la obra!", agregó.

Trump, que asumirá el poder
el próximo 20 de enero, generó
un gran revuelo el pasado domin-
go cuando amenazó con recuper-
ar el control estadounidense
sobre el Canal de Panamá si las
autoridades del país centroameri-
cano no reducen las tarifas que
cobran para su tránsito.

El presidente panameño, José
Raúl Mulino, repudió la amenaza
en un mensaje institucional y dijo
que la soberanía del canal
transoceánico es innegociable,
algo que recibió el respaldo de
varios líderes latinoamericanos.

Donald Trump amenazó con recuperar el control sobre el Canal
de Panamá por "altas tarifas". 

Acuerdan diálogo China y Japón
sobre seguridad tras tensiones

Redacción/China.-                                

China y Japón acordaron este
miércoles establecer conversa-
ciones sobre espinosas cuestiones
de seguridad mientras buscan
mejorar una relación que en los
últimos años ha estado marcada
por una serie de problemas, desde
disputas territoriales hasta la
descarga de agua de la planta
nuclear de Japón destruida por un
tsunami.

El ministro de Asuntos
Exteriores japonés, Takeshi
Iwaya, en su primer viaje a China
desde que asumió el cargo en
octubre, se mostró alentado
después de las reuniones con el
primer ministro chino Li Qiang y
el ministro de Asuntos Exteriores
Wang Yi, diciendo que las conver-
saciones fueron “muy francas” y
abarcaron diversos temas.

“Siento que pudimos construir
una relación personal que llevaría
al futuro”, dijo a los periodistas en

la capital china.
Wang acordó visitar Japón el

próximo año para un diálogo
económico de alto nivel que
incluirá cooperación en el medio
ambiente, conservación de
energía y atención sanitaria y de
enfermería. Japón anunció una
relajación de los requisitos de
visado para los visitantes chinos,
siguiendo la reciente decisión de

China de permitir la entrada sin
visado a los japoneses.

Los dos países también tienen
grandes diferencias. Iwaya
expresó las preocupaciones de
Japón sobre la actividad militar de
China cerca de un grupo de islas
deshabitadas que ambos países
reclaman, así como las disputas
territoriales de China con otros
países en el Mar del Sur de China.

El encuentro de ambos países abordó tensiones históricas y
nuevas propuestas para regenerar sus lazos.

Hombre hiere con cuchillo a 2 en el metro de NY
Redacción/Estados Unidos.-                                     

Un individuo que hirió con un
cuchillo a un hombre y una mujer
en la estación de metro Grand
Central de Manhattan enfrentaba
el miércoles cargos de agresión y
amenazas.

El hombre fue arrestado por

agresión, imprudencia temeraria,
amenazas, acoso, conducta desor-
denada y un cargo de armas
después del ataque a las 10:15
p.m. del martes, que dejó a un
hombre de 42 años con una
muñeca lesionada y a una mujer
de 26 años con una herida en el
cuello, dijo la policía.

Ambas víctimas estaban en
condición estable en el Hospital
Bellevue después del ataque,
informó la policía.

Se desconoce si el sospechoso
tiene un abogado que lo repre-
sente en la corte.

Los ataques ocurrieron en
medio de preocupaciones cre-
cientes sobre la criminalidad en el
metro, especialmente después del
arresto el domingo de un hombre
acusado de prender fuego a una
mujer en un vagón estacionado.
La mujer murió a causa de sus
heridas.

El alcalde de Nueva York, Eric
Adams, dijo a los periodistas en
Harlem que el hombre tiene
antecedentes de enfermedad men-
tal.

El New York Post informó que
la mujer que fue agredida dijo que
acababa de bajarse del tren No. 4
y se dirigía al trabajo cuando fue
atacada.

En la estación de Grand Central confluyen varias líneas del
metro de la ciudad y líneas férreas que conectan a Nueva York
con localidades cercanas.

El papa insta a ‘todos los pueblos 
a silenciar armas y superar divisiones

Redacción/Vaticano.-                                

El papa Francisco en su men-
saje tradicional de Navidad el
miércoles instó a “todos los
pueblos de todas las naciones” a
encontrar el valor durante este
Año Santo “para silenciar los
sonidos de las armas y superar las
divisiones” que afligen al mundo,
desde Medio Oriente hasta
Ucrania, África hasta Asia.

“Invito a cada individuo, y a
todos los pueblos de todas las
naciones... a convertirse en pere-
grinos de esperanza, a silenciar
los sonidos de las armas y super-
ar las divisiones”, dijo el papa
desde la logia de la Basílica de
San Pedro a las multitudes con-
gregadas abajo.

El papa invocó la Puerta Santa
de la Basílica de San Pedro, que
abrió en Nochebuena para lanzar
el Jubileo 2025, como represen-
tante de la misericordia de Dios,
que “desata cada nudo; derriba
cada muro de división; disipa el
odio y el espíritu de venganza”.

Llamó a silenciar las armas en
la Ucrania y en Medio Oriente,
señalando a las comunidades
cristianas en Israel y los territo-
rios palestinos, “particularmente
en Gaza donde la situación
humanitaria es extremadamente
grave”, así como en Líbano y
Siria “en este momento tan deli-
cado”.

Francisco repitió sus llamados
a la liberación de los rehenes
tomados por Hamás de Israel el 7
de octubre de 2023.

Citó un brote mortal de
sarampión en la República
Democrática del Congo, y el
sufrimiento del pueblo de
Myanmar, obligado a huir de sus
hogares por “el choque continuo
de armas”. 

El papa también recordó a los
niños que sufren por la guerra y
el hambre, los ancianos que viven
en soledad, aquellos que huyen
de sus patrias, que han perdido
sus trabajos y son perseguidos
por su fe.

Festividades cristianas 
y judías

Hanukkah, el Festival de las
Luces de ocho días del judaísmo,
comienza este año en el día de
Navidad, lo que solo ha ocurrido

cuatro veces desde 1900.
La confluencia del calendario

ha inspirado a algunos líderes
religiosos a organizar encuentros
interreligiosos, como una fiesta
de Hanukkah organizada la sem-
ana pasada por varias organiza-
ciones judías en Houston, Texas,
reuniendo a miembros de las
comunidades latina y judía de la
ciudad para latkes, el tradicional
panqueque de papa comido en
Hanukkah, cubierto con gua-
camole y salsa.

Los cristianos iraquíes
persisten en su fe

Los cristianos en las llanuras de
Nínive asistieron a la Misa de
Navidad el martes en la iglesia
Mar Georgis en el centro de

Telaskaf, Irak, con preocupa-
ciones sobre el futuro. “Sentimos
que nos van a quitar la alfombra
de debajo de los pies en cualquier
momento. Nuestro destino es
desconocido aquí”, dijo Bayda
Nadhim, residente de Telaskaf.

Los cristianos de Irak, cuya
presencia allí se remonta casi al
tiempo de Cristo, pertenecen a
una serie de ritos y denomina-
ciones. Una vez constituyeron
una minoría considerable en Irak,
estimada en alrededor de 1,4 mil-
lones.

Celebraciones alemanas 
Las celebraciones alemanas se
vieron ensombrecidas por un
ataque con coche en un mercado
navideño en Magdeburgo el
viernes que dejó cinco muertos,
incluido un niño de 9 años.

El papa Francisco en el balcón de la Basílica de San Pedro en el Vaticano, antes de emitir su
mensaje navideño anual, el 25 de diciembre del 2024.

En su mensaje tradicional de Navidad instó a “todos los pueblos de
todas las naciones” a encontrar el valor durante este Año Santo.
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Se incendian 64 viviendas 
durante Noche Buena y Navidad

Pirotecnia, cortos circuitos y  fugas de gas provocaron que 
las celeberaciones terminaran en algunos casos en tragedia

Amanece ZM con un buen aire

Representa un aumento del 14 por ciento con relación a los últimos 2 años.

Se triplican los largos tiempos 
de espera del transporte público

Los que tuvieron que salir temprano ayer a trabajar batallaron.

César López.

Durante los festejos de Nochebuena
y Navidad, Nuevo León registró por lo
menos 64 incendios en casa-habitación.

Pirotecnia, cortos-circuitos, fugas de
gas, provocaron que las celebraciones
terminaran precipitosamente, y en al-
gunos casos se convirtieran en tragedia.

Según un reporte compartido por
Protección Civil Nuevo León, la cifra
representa un incremento del 14 por
ciento en relación a los dos años anteri-
ores, con 57 y 56 episodios, respectiva-
mente.

Asimismo, recibieron 7 reportes de
explosión, el triple que el año pasado.

Un primer siniestro tuvo lugar en la
Colonia Valle del Sol, en el municipio

de Guadalupe, tras la explosión de
pirotecnia que se encontraba almace-
nada en un domicilio.

Adicional a las pérdidas materiales,
hubo 6 lesionados y una persona perdió
la vida.

A este se sumó un incendio más en
una florería, ubicada en la Avenida
Miguel Alemán y Avenida Andrés Gua-
jardo, en el Parque Industrial de Apo-
daca.

Momentos después, los elementos de
la corporación de rescate atendieron el
incendio de dos autos en las calles de
Tepeyac y Francisco Zarco, en la Colo-
nia Independencia.

En el municipio de San Nicolás, se
registró uno más en la Avenida Univer-
sidad y Fray Tembleque, en la Colonia

Villa Universidad.
Además de uno en la Calle Sierra Ne-

vada, en la Colonia Zimix, en Santa
Catarina.

Otro episodio fue en una vivienda en
la Calle Apozal, en la Colonia Cañada
Blanca.

Aquí cuatro personas resultaron in-
toxicadas.

Posteriormente, atendieron también
el incendio de dos tejabanes, en la Colo-
nia Siglo XXI Nuevo Milenio 2.

Pese a la prohibición en la compra-
venta de cohetes, en lo que va del mes
suman 14 lesionados por pirotecnia.

Es de destacar que en el periodo di-
ciembre 2023-enero 2024 se registraron
20 lesionados; mientras que en diciem-
bre 2022.enero 2023 solo 8.

Consuelo López González.

Los largos tiempos en espera del

transporte público se triplicaron en esta

Navidad.

Aquellos que tuvieron que salir

desde temprano a sus lugares de trabajo,

vivieron la odisea de esperar por casi

dos horas el camión que los llevara a sus

destinos.

Las diferentes paradas de camiones

en el área metropolitana lucieron

aglomeraciones que no cesaron.

Por ser día festivo, la disponibilidad

de unidades en la calle se redujo al 50

por ciento.

Días antes, el Instituto de Movilidad

y Accesibilidad Nuevo León anunció el

recorte de horarios y horarios especiales

en el Metro, TransMetro, rutas Muev-

oLeón y rutas tradicionales.

La primera salida que en horario nor-

mal es a las 4:30 horas, se postergó

hasta las 7:00 horas.

Escenario similar en el caso de la úl-

tima salida, la cual en la mayoría de los

casos también fue por lo menos dos

horas antes.

El escenario vino a golpear aún más

los tiempos, dado que en día normal las

frecuencias de paso son ya de por si dis-

tanciadas.

Usuarios reprobaron la medida

tomada por los transportistas, dado que

perjudican a un gran número de per-

sonas que tienen que salir a trabajar,

aunque sea día festivo.

"Si de por sí ya era un problema es-

perar los camiones durante este día,

ahora imagínese con la reducción,

vamos a pasarnos un buen rato aquí",

expresó uno de los usuarios.

Por último, urgieron al gobierno a

tomar medidas lo más pronto posible y

acabar con la problemática de las largas

esperas
Tuvieron que esperar casi dos horas

Consuelo López González.

Pese a la quema de fuegos artificiales

y las carnes asadas durante los festejos

de Nochebuena y Navidad; Monterrey y

su zona metropolitana registraron ayer

una buena calidad del aire.

Contrario a años anteriores, desde las

primeras horas del día la mayoría de las

15  estaciones del Sistema Integral de

Monitoreo Ambiental estuvieron en

verde.

La reducción de la actividad al mín-

imo por el asueto contribuyó a mejorar

las condiciones ambientales.

Es de destacar que ante los altos

niveles de contaminación que prevale-

cen en la ciudad; el Gobierno de Nuevo

León, a través de la Secretaría de Medio

Ambiente en el Estado, emitió un de-

creto que prohíbe el uso de pirotecnia en

los festejos de Navidad y Año Nuevo.

La venta de cohetes también está pro-

hibida, y se decomisaron toneladas de

este tipo de artefactos para evitar su

comercialización.

Sin embargo, no faltaron quienes ig-

noraran la disposición y celebraran con

fuegos artificiales la llegada de la Navi-

dad. 

Durante los festejos, hubo estaciones

de monitoreo en las que se disparó la

contaminación.

Un ejemplo de ello fue el municipio

de Juárez, donde la calidad del aire llegó

a ser Extremadamente Mala.

Otras estaciones con alta concen-

tración de partículas contaminantes

fueron García, Escobedo, Cadereyta,

Santa Catarina y San Nicolás.

Con el paso de las horas, los difer-

entes módulos del Sistema de Moni-

toreo Ambiental pasaron de rojo y

naranja a amarillo y verde.

En años anteriores, los regios respi-

raron un aire contaminado en los difer-

entes puntos de la ciudad.

Esto pese a la pirotecnia y carnes asadas realizadas durante las celebra-
ciones de Noche Buena y Navidad en la ciudad.

Consuelo López González.

El nuevo "tarifazo" en el transporte
público será revisado por la Junta de
Gobierno del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad hasta el próximo 3 de
enero. 

Ante la solicitud de algunos inte-
grantes de que la sesión se celebre de
manera presencial y fuera de la tempo-
rada decembrina; el presidente repro-

gramó el encuentro.
"Por instrucciones del Presidente de

la Junta de Gobierno del Instituto de
Movilidad y Accesibilidad de Nuevo
León, me permito convocar a la 15
Sesión Ordinaria que se verificará de
forma presencial y no presencial el día 3
de enero a las 11:00 horas", cita la con-
vocatoria.

La reunión tendrá lugar en el Insti-
tuto de Profesionalización para el Ser-

vicio Público de Nuevo León, en
Avenida Alfonso Reyes 1000, Colonia
Regia.

Los integrantes que estén imposibil-
itados de acudir, podrán conectarse vía
zoom.

Este lunes, con 18 votos a favor y 8

en contra, el Consejo Consultivo del In-

stituto de Movilidad y Accesibilidad

Nuevo León planteó un incremento en

las tarifas del transporte público a 17

pesos.

En Primera Sesión Extraordinaria del

organismo, la cual se efectuó vía zoom,

propusieron un desliz mensual de 10

centavos en la actual tarifa de 15 pesos,

hasta agosto de 2026.
El escenario sería similar a como se

aplica desde hace dos años en las líneas
1, 2 y 3 del Metro.

Adicionalmente, habría una tarifa de
castigo de 20 pesos para quienes todavía
pagan en efectivo. 

Ante la importancia del asunto y para
no "madrugar" a los usuarios durante los
festejos decembrinos, se solicitó aplazar
su análisis.

Analizarán tarifazo el 3 de enero

Lo harán los integrantes de la Junta de Gobierno del Instituto de Movilidad.



Ahora sí, con eso del pretendido tarifazo

del tarifazo al transporte, tanto silencio pre-

ocupa.

Y, si no lo quiere creer basta con pregun-

tarle a los usuarios del transporte público en

general.

Especial por aquello de la falta de

unidades, las largas filas, el mal servicio,

sucio y feo.

Y, si a eso se le agrega la gran cantidad de

percances viales en los que se ven inmiscui-

dos, ya sabrá.

Por lo que hasta en cierta forma, hay

quienes no entienden el porqué se busca

aumentar el viaje.

Y, aunque la pelota ahora está en la cancha

del gobernador, ya imaginará la impresión.

Desde luego, generando una ola de especu-

laciones, sobre el visto bueno, el posible

subsidio o lo que ocurra primero.

Lo cierto es, que solamente el gobernador

Samuel García Sepúlveda sabrá de que

tamaño es la pedrada.

Pero mientras sean peras o manzanas, ya

hay quienes se preguntan qué pasó con la

promoción de amparos masiva contra el alza

al transporte.

Sobre todo, por aquellos que de una u otra

manera insisten en mantener la lucha contra

la tarifa alcista y que trae de nervios a más

de tres.

Pues si se habla de aumentos a los

camiones, a los taxis y al Metro, en forma

deslizable, sea como sea, se trata de incre-

mentos.

Y, aunque hay quienes ya esperaban su

decreto desde antes de Navidad, no falta

quien viva con el Jesús en la boca, porque el

golpe avisa.

Lejos de que se escuchen voces conciliado-

ras, pese a la pequeña luz que se vislumbra

al final el túnel, a lo mejor a los diputados

locales les podrían salir raíces.

Sobre todo, por aquello del cierre de

sesiones y la falta de acuerdos que man-

daron a la congeladora del archivo muerto al

Presupuesto Estatal para el 2025.

Y, aunque los diputados manifestaron de

los dientes para afuera su ''disponibilidad''

para trabajar en el tema si el gobernador los

llama, siguen en las mismas.

Hasta ahora todo han sido posadas, cenas,

convivios y fiestas navideñas, y los legis-

ladores bien gracias. Nadie los ha convoca-

do para analizar el presupuesto.

Dicen que de Palacio de Cantera no ha sali-

do la batiseñal que los mande traer, para

aprovechar el espìritu navideño y negociar,

por lo que seguirán esperando.

Y, ahora la pregunta de los 64 mil pesos.

En qué le estará fallando el municipio de

Monterrey, que después de las compra-ven-

tas de pánico llegan a recolectar 35

toneladas de basura.

El dato, desde luego sorprende y hasta en

cierta forma asusta, porque algo indica que

la cultura de la limpieza, no es la prioridad

de quienes de manera informal tomaron las

calles.

Vaya, que ni los costosos depósitos

recolectores de basura instalados en la pasa-

da administraciòn del alcalde emecista, Luis

Donaldo Colosio, parecen ser sufientes para

ello.

Y, si no lo quiere creer basta con pregun-

tarle a Félix Arratia, alcalde del municipio

de Juárez que exigió a los informales, man-

tener limpias sus áreas o les sacarán tarjeta

roja.

Sobre todo, ahora que los puesteros

juarenses dejaron de ser controlados por las

centrales obreras, cualquier otro organismo

que solo veía para su Santo, sin reportar

ingresos a municipio.

Pues quien sabe como se pongan las cosas,

pero en el municipio de García el tema de la

seguridad y el gasto se están poniendo color

de hormiga.

Sobre todo, por aquello de que se afirma,

que en al menos tres o cuatro ex funcionar-

ios se reporta actualmente, un alto costo en

seguridad personal.

Y, que el alto costo que esto genera, pega

directo a las arcas municipales de la admin-

istraciòn de Manuel Guerra. Pero luego le

platicamos.

jueves 26 de diciembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se registraron 64 incendios en

viviendas durante la Noche Buena y
Navidad


"Es momento de exigir todos No al

Tarifazo de Samuel, ante un servicio 
totalmente ineficiente y filas 

kilométricas”

Que pese a la pirotecnia y carnes asadas
por los festejos la Zona Metropolitana

amaneció con un buen aire

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jesús
Nava

Los festejos decembrinos en la Ciudad de

Monterrey dejaron un total de 63 toneladas de

basura en dos días.

De acuerdo con la Secretaría de Servicios

Públicos de Monterrey tan solo este miércoles

recolectaron más de 35 toneladas de basura.

El alcalde Adrián de la Garza instruyó a los

elementos de la dependencia a mantener

calles y avenidas limpias y seguras para tran-

sitar.

Las cuadrillas aprovecharon la baja afluen-

cia vehicular y de peatones de este 25 de

diciembre para avanzar en las intervenciones.

En la zona Centro se efectuó barrido manu-

al, mecánico y pepena desde el martes,

logrando retirar en dos días 63 toneladas de

desechos-

Una treintena de trabajadores por día

limpiaron 16 kilómetros de arterias como 15 y

5 de Mayo, Juárez, Padre Mier y Colegio

Civil, entre otras.

Por último, por citar un ejemplo, sólo en el

bajo Puente de Gonzalitos y Madero se levan-

taron 250 kilos de basura durante los dos últi-

mos días.(CLR) Esa cantidad se recolectó durante dos días, aprovechando la poca afluencia de gente

Dejan festejos 63 toneladas de basura en Monterrey

El Alcalde de Santa Catarina, Jesús

Nava Rivera cuestionó el alza receta-

da al transporte público y responsabi-

lizo al Gobernador Samuel García

Sepúlveda de permitirlo.

Así es que el edil morenista rechazó

tajantemente el que se dé un alza en

este servicio, pues de mala calidad,

insuficiente y mucho muy caro.

Por lo que una vez que el Consejo

Consultivo del Instituto de Movilidad

y Accesibilidad (IMA) prepara un

aumento a la tarifa de los camiones de

transporte urbano a 17 pesos en pago

electrónico y 20 en efectivo, el

Alcalde de Santa Catarina, Jesús

Nava Rivera, rechazó la medida y

convocó a usuarios para exigir al

Gobernador Samuel García

Sepúlveda, "No al Tarifazo".

Dicho ello el Edil santacatarinense

consideró ilógica e insensible la prop-

uesta de aumento, dado el pésimo ser-

vicio que se da a los pasajeros, con

unidades insuficientes y en malas

condiciones.

"Es momento de exigir todos No al

Tarifazo de Samuel, ante un servicio

totalmente ineficiente y filas kilo-

métricas tenemos un pésimo trans-

porte público en Nuevo León", mani-

festó Nava Rivera.

Por lo que, en tal virtud, invitó al

Ejecutivo estatal a recapacitar, y a los

funcionarios, integrantes de la Junta

de Gobierno, los exhortó a ser

valientes y votar en contra del aumen-

to al pasaje urbano.

"¡Es un dineral! 17 ó hasta 20 pesos

por camiones que no pasan, que no

jalan, que van totalmente llenos y que

están en pésimas condiciones", asev-

eró el Munícipe.

Dijo que: “La decisión, prevista

para el próximo viernes 27, está en

manos de la Junta de Gobierno del

IMA, la cual debe actuar del lado de

los intereses de los usuarios del

transporte”, subrayó Nava Rivera.

Cuestiona Nava alza en el 
transporte público y culpa a Samuel

El Municipio de San Nicolás real-

izó el último "Arboleando" del año

en la colonia Balcones de Anáhuac

y Viejo Roble. 

Daniel Carrillo Martínez, edil

nicolaíta, explicó que dicho progra-

ma tiene como objetivo mejorar la

imagen de la ciudad y abonar a la

preservación del medio ambiente.

Durante la planeación, el

munícipe nicolaíta, estuvo acom-

pañado por personal municipal y

voluntarios, quienes acudieron a

una de las plazas del sector que

están diagnosticadas con necesidad

de aumentar la zona verde. 

Con el apoyo de vecinos y volun-

tarios se realizó la plantación de 50

encinos

Se espera que en esta tercera

etapa del programa se logre llegar a

los 3 mil árboles nativos (Encino,

anacahuita, ébano, crespón, pin-

zan) plantados en corredores,

plazas públicas y parques lineales

alrededor de la ciudad, logrando

parte de los objetivos del proyecto

“San Nicolás Respira Mejor”.

"Arboleando San Nicolás",

comenzó con la actual adminis-

tración a cargo de Carrillo

Martínez y busca la reforestación

de más de mil árboles con la ayuda

de las diferentes secretarías del

Gobierno de San Nicolás y de veci-

nos que se alistan como voluntarios

para plantar los árboles en su colo-

nia y hasta adoptarlos para su

cuidado.(CLR)

Fue en las colonias Balcones de Anáhuac y Viejo Roble

Realiza San Nicolás último
‘Arboleando’ del año en dos colonias

El alcalde hizo un pronunciamiento

El Municipio de Escobedo aper-

turó la circulación del Puente

Potrerillos ubicado en la Avenida

Raúl Caballero, en la Colonia Los

Girasoles 1er Sector. 

José Antonio Quiroga Chapa,

Secretario Técnico del Gabinete,

acompañado de Martiniano Rueda,

Secretario de Obras Públicas

explicó que, tras la conclusión de

los trabajos finales del segundo

cuerpo de la Avenida Raúl

Caballero, los ciudadanos podrán

circular sin problema alguno.

"Con muy buenas noticias para

nuestros vecinos, como un regalo

de Navidad quedó completamente

abierta para poder circular después

de concluirse los trabajos de esta

obra de ampliación en el puente",

expresó Quiroga Chapa.

Desde la mañana de ayer miér-

coles, los ciudadanos pudieron cir-

cular en ambos sentidos del puente

de la avenida que conecta a Raúl

Salinas con la Presidencia

Municipal.

Es importante mencionar que, los

trabajos para la ampliación de la

capacidad hídrica del arroyo con-

tinuarán sin afectar la vialidad. 

Asimismo, en este lugar se

comenzó la demolicion y

ampliación del puente para crear

un mayor espacio para el paso del

agua en tiempo de lluvia y así evi-

tar afectaciones a los vecinos de

alrededor. (CLR)

Abre Escobedo circulación
en avenida Raúl Caballero

Fue en la colonia Los Girasoles Primer Sector.

Con el objetivo de brindarle a

la ciudadanía mejores opciones

de movilidad, el Municipio de

García emprendió un programa

de bacheo en diferentes zonas de

la ciudad.

El alcalde de García, Manuel

Guerra Cavazos, supervisó las

acciones en la agencia Lincoln,

uno de los puntos donde mayor

se registraba la problemática de

baches.

"Seguimos trabajando en aten-

ción a la recuperación de nues-

tras vialidades", dijo Guerra

Cavazos.

"Estamos aquí sobre la avenida

Lincoln, donde estamos haciendo

la recuperación con bacheo pro-

fundo, que nos permita darle

mejores vialidades a nuestra

gente", añadió.

El munícipe, destacó que los

trabajos se están realizando bajo

los mejores protocolos a fin de

garantizar la durabilidad de la

obra.

Asimismo, pidió a la ciu-

dadanía tener comprensión si en

su trayecto se llegan a topar con

este tipo de obras.

En tanto, detalló que las labores

consistes en el raspado de más de

15 centímetros en la zona afecta-

da, para posteriormente aplicar

asfalto caliente.

Por último, aseguró que

repararán toda la avenidas prin-

cipales, para en una segunda

etapa iniciar con el manten-

imiento de callee internas de las

colonias. (CLR)

Emprende García programa de
bacheo en diferentes zonas

El alcalde Manuel Guerra ayudó



A pesar del rechazo emitido

por el Congreso Local, algunos

alcaldes, universidades y cáma-

ras empresariales, el incremento

a las tarifas del transporte urba-

no es inminente, así lo señalo

Aile Tamez de la Paz.

La diputada del PAN y presi-

denta de la Comisión de

Movilidad, aseguró que dentro

de la junta de Gobierno que

definirá si se avala o no esta

compuesta de funcionarios de

Gobierno y todos votaron a

favor.

Por tal motivo aseguró que

en la próxima sesión a la que ya

fue convocada se impondrá la

mayoría porque ya traen línea.

“Es de destacar que los inte-

grantes del Consejo son funcio-

narios del gobierno del estado y

muy seguramente pasará la pro-

puesta, sin embargo, el voto del

Congreso es en contra porque el

servicio que ofrecen no va con

lo que quieren ahora cobrar”,

agregó.

“Ellos son mayoría, son

puros empleados del Gobierno,

no es una junta equitativa, reite-

ro ellos impondrán su mayoría”.

“Las bancadas del PAN y del

PRI, así como la Canaco junto

con la ciudadanía va en contra,

porque no tenemos un buen ser-

vicio como para estar pagando

un precio tan alto, ni que fuera

un servicio de primera calidad”.

Ante el inminente incremen-

to que se daría a las tarifas del

transporte urbano, la legisladora

del PAN buscará algunos méto-

dos de apoyo para los usuarios y

que el castigo a los bolsillos no

sea tan fuerte.

Como se recordará, el pasado

lunes, con 18 votos a favor y 8

en contra, el Consejo

Consultivo del Instituto de

Movilidad y Accesibilidad

Nuevo León planteó un incre-

mento en las tarifas del trans-

porte público a 17 pesos.

En Primera Sesión

Extraordinaria del organismo, la

cual se efectuó vía zoom, propu-

sieron un desliz mensual de 10

centavos en la actual tarifa de 15

pesos, hasta agosto de 2026.

El escenario sería similar a

como se aplica desde hace dos

años en las líneas 1, 2 y 3 del

Metro.

Ve diputada como inminente se aplique el tarifazo

Las Diputadas y los

Diputados de los Grupo

Legislativo del PRI y

Morena rechazaron categóri-

camente el tarifazo al trans-

porte y al mismo tiempo

exhortaron al Ejecutivo

Estatal dar marcha atrás a

dicho aumento.

Ante tal situación realiza-

ron un llamado a la Junta de

Gobierno del Instituto de

Movilidad y Accesibilidad

para que reconsidera la pos-

tura.

“Lamentamos que el

gobernador Samuel García

regale un tarifazo navideño a

la población, lo cual es un

nuevo golpe a la economía

familiar que se vio severa-

mente dañada hace un mes

cuando de forma ilegal se

aumentó la tarifa del trans-

porte de 12 a 15 pesos”,

señalo la bancada encabeza-

da por Heriberto Treviño

Cantú.

Cabe mencionar que este

lunes el Consejo Consultivo

del Instituto de Movilidad y

Accesibilidad (IMA), aprobó

incrementar 10 centavos en

la tarifa de 15 pesos hasta

llegar a los 17 pesos, en

agosto del 2026, la propuesta

se envió la Junta de

Gobierno del Instituto de

Movilidad y Accesibilidad

que sesionará el próximo 27

de diciembre.

Los priistas señalaron que

sin duda, esta medida es

reflejo del fracaso de las

políticas de movilidad que ha

implementado el gobierno

estatal.

Manifiestaron que la

famosa reestructuración del

transporte, el esquema de

pago por kilómetro recorri-

do, la llegada a cuenta gotas

de camiones nuevos, y la

licitación para adquirir nue-

vas unidades fue un fraca-

so.(JMD)

Rechazan GLPRI y GLMORENA incremento a tarifas

La diputada panista Aile Tamez de la Paz, presidenta de la
Comisión de Movilidad, ve difìcil que se pueda detener.

Realizaron un llamado a la Junta de Gobierno.

Los menores de edad que

navegan en internet están

expuestos a una serie de deli-

tos cuando no son supervisa-

dos por un adulto, por lo que

la Vicecoordinadora de la ban-

cada de Morena, Berenice

Martínez Díaz impulsara una

iniciativa para garantizarles

un entorno digital seguro. 

Para ello, señalo que en su

propuesta se adiciona la Ley

de los Derechos de las Niñas,

Niños y Adolescentes para el

Estado de Nuevo León en

materia de acceso a internet

libre de violencia. 

La legisladora morenista

aseveró que se busca que el

Estado promueva políticas

públicas de prevención, pro-

tección, atención y sanción del

ciberacoso y de todas las for-

mas de violencia que causen

daño a su intimidad, privaci-

dad, seguridad o dignidad. 

Cabe destacar que en días

pasados se aprobó una refor-

ma a la Ley General de los

Derechos de Niñas, Niños y

Adolescentes en la Cámara de

Senadores del H. Congreso de

la Unión, con el objetivo de

garantizar su derecho a un

acceso seguro y libre de vio-

lencia en internet. 

La encuesta del INEGI

sobre disponibilidad y uso de

tecnologías de la información

en los hogares reveló que un

73.8 por ciento de los usuarios

de internet son personas de

entre 6 y 17 años que tienen

acceso frecuente a internet

mediante dispositivos móvi-

les, tabletas o computadoras. 

Martínez Díaz manifestó

que en Nuevo León se registra

una de las tasas de acceso más

altas del país.

“En las redes sociales, los

menores de edad pueden ser

víctimas de ciberacoso, insul-

tos, amenazas, difusión de

rumores, suplantación de

identidad y publicaciones

malintencionadas que dañan

su autoestima, seguridad emo-

cional y desarrollo social,

entre otros delitos”, indicó.JM

Buscan garantizar un entorno digital seguro para menores

Los menores de edad están expuestos a una serie de delitos.

Jueves 26  de diciembre de 2024

Dado que los avistamientos son

cada vez más constantes; el Gobierno

de Nuevo León dispuso la instalación

de contenedores de basura anti-osos.

En la nueva Norma Ambiental para

la gestión de residuos en zonas fore-

stales y de interfaz con zonas urbanas

para la conservación de la fauna sil-

vestre en el Estado, establece que

negocios y población en general

deberán poner manos a la obra en ello.

Los contenedores tendrán que ser

inaccesibles a la fauna, resistentes,

rígidos, sin grietas ni aberturas o bis-

agras de fácil acceso.

Además de contar con tapas ase-

gurables, que no permitan la filtración,

y repararse en caso de presentar algún

daño.

Es de destacar que hoteles, cabañas,

parques, edificios, restaurantes, entre

otros negocios en contacto con la

fauna, tiene un plazo de  4 meses para

modificar su sistema de almace-

namiento de residuos.

Por otro lado, los municipios con-

tarán con un lapso de tres meses para

adecuar sus reglamentos a las nuevas

reglas.

"En los años 2023 y 2024 se han

tenido reportes sobre la incursión de

ejemplares de oso negro americano,

coyote y de otras especies de fauna sil-

vestre en las zonas urbanas", expone el

documento.

"Estos son atraídos principalmente

por los restos orgánicos que conforman

una porción de los residuos sólidos

urbanos y de manejo especial en las

zonas forestales y de interfaz urbana en

Nuevo León".

La norma tiene como objeto regular

el almacenamiento y el manejo ade-

cuado de los residuos sólidos urbanos

y de manejo especial en las áreas fore-

stales y de interfaz urbana, para prote-

ger la salud pública, seguridad y el

bienestar de los residentes de la

Ciudad, así como conservar la fauna

silvestre.

Es aplicable a personas físicas o

morales, privadas o públicas que

habiten y desarrollen cualquier tipo de

actividad que genere residuos sólidos

urbanos en las zonas forestales y de

interfaz urbana.(CLG)

Dispone Estado la instalación de contenedores de basura anti-osos

Los avistamientos de osos han ido
en aumento en la entidad.

El Instituto Estatal Electoral en Nuevo León

informó los resultados preeliminares de la

Consulta Infantil y Juvenil 2024.

La CIJ 2024 se realizó a lo largo de todo el

mes de noviembre pasado, tanto por medios

digitales como mediante boletas impresas,

superando las expectativas planteadas por el

INE.

Cabe aclarar que la información que a con-

tinuación se presenta tiene carácter preliminar.

Ello porque hasta el momento continúa el pro-

ceso de captura de las opiniones emitidas medi-

ante boletas impresas.

El total de participantes al 16 de diciembre es

de 10 millones 703 mil 505 niñas, niños y ado-

lescentes de todo el país entre 3 y 17 años, lo

que significa 32.95 % del total de la población

mexicana en esas edades, según el Censo de

Población y Vivienda 2020 del INEGI (32 mil-

lones 483 mil 904).

Esto equivale a un aumento en la partici-

pación aproximadamente del 48% respecto a la

Consulta en 2021 (6 millones 976 mil 839),

aunque conviene recordar que ese ejercicio se

realizó en el contexto de la pandemia por

COVID-19.

Para captar estas participaciones, el INE, en

colaboración con diversas instituciones aliadas,

dispusieron de un total de 63,077 casillas en

todo el territorio nacional, si bien, también se

recibieron participaciones a través del portal

público de participaciones.

Específicamente en Nuevo León, la Consulta

Infantil y Juvenil se organizó con la colabo-

ración de un Grupo Coordinador

Interinstitucional, conformado por diversos

entes.

Da INE resultados preliminares
de Consulta Infantil y Juvenil

Tras los festejos, familias

enteras acudieron a estrenar sus

regalos al Parque Fundidora.

Niñas y niños llevaron bicicle-

tas, patines, motos, patinetas y

scooters, que Santa Claus les

trajo en esta Navidad.

Desde tempranas horas,

comenzó a incrementar la afluen-

cia de visitantes que ascendió a

miles.

Sus ciclopistas, permiten que

chicos y grandes aprendan a uti-

lizar su nueva bici o patines.

"Trajimos a los niños a qué

estrenarán sus patines y su bici",

refirió Regina, "están muy

felices con los regalos que les

trajo Santa".

El paraje es uno de los

favoritos en asuetos, y en esta

ocasión no fue la excepción.

Convivir con la familia y la

naturaleza, se ha vuelto ya un hit.

Incluso, hubo quienes

aprovecharon para dar un paseo

en lancha.

Es de destacar que ante su alta

aceptación, Parque Fundidora

prepara un nuevo pulmón urbano

para sus visitantes.

Los asistentes pudieron disfru-

tar además de la decoración

navideña aún presente.

"Esta todo muy tranquilo, muy

bonito, se puede respirar aire

fresco", refirió otra de las asis-

tentes.(CLG)

Lo principal fueron las bicicletas, los patines entre otros.

Estrenan regios en Fundidora sus regalos

Adicional a sus tareas de garanti-

zar la seguridad de la ciudadanía

durante los festejos decembrinos;

elementos de Fuerza Civil llevaron

comida navideña a los hospitales.

Los policías visitaron el Hospital

Universitario, Hospital General de

Zona 33 y la Unidad Médica de Alta

Especialidad 25 del Instituto

Mexicano del Seguro Social

(IMSS).

Compartir un momento de esper-

anza y solidaridad con quienes

tienen un familiar internado, fue la

misión en esta Navidad.

Mientras muchos festejan, exis-

ten familias que se dedican a cuidar

a sus pacientes enfermos, sin tiempo

para festejar.

De ahí que los efectivos optaron

por brindarles un poco de alegría.

La primera parada fue en el

comedor de la Clínica 25, y el exte-

rior de la misma.

Ahí, los uniformados entregaron

más de dos mil tamales y bolsitas de

dulces, típicos de esta festividad.

Al interior, los niños internados

fueron visitados por el Grinch y

Santa Claus.

Otra parada fue en el Hospital

Universitario, en Avenida

Gonzalitos y Madero, al poniente de

Monterrey; así como la Clínica 33,

ubicada en la zona Centro.

Las personas beneficiadas

agradecieron a los policías por su

labor altruista, de solidaridad y

valentía por Proteger y Servir a los

habitantes de Nuevo León.(CLG)

Llevan elementos de Fuerza Civil
comida navideña a varios hospitales

Acudieron a tres distintos hospitales de la ciudad.
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Gilberto López B.

Una joven de 19 años de
edad, y su sobrino de dos
años, fueron baleados en
calles de la Colonia San
Ángel Sur, por hombres
armados que viajaban en
una motocicleta.

Los afectados habían
bajado de un vehículo ayer
cuando se registró el ataque,
dándose a la fuga los agre-
sores.

La agresión se registró
alrededor de las 12:05 horas
en la calle Valle del Río y
Valle Redondo, en el sector
antes señalado.

Rosa María, de 19 años
de edad, y un niño de 2 años,
fueron las personas lesion-
adas.

Tras la agresión se solic-
itó el auxilio de las autori-
dades, más tarde arribaron
elementos de Fuerza Civil,
así como paramédicos de
CRUM.

Una vez que los afectados
fueron auxiliados, los
trasladaron en una ambulan-
cia a un hospital de la local-

idad para continuar con su
atención.

Los elementos de la
Agencia Estatal de
Investigaciones se hicieron
cargo de las indagatorias
correspondientes, entre-
vistándose con diversos tes-
tigos.

En cuanto a los agresores,
tras balear a la jovencita y el
menor de edad, se dieron a
la fuga por las calles del sec-
tor señalado.

Las autoridades trataban
de establecer si el ataque era
directo contra la joven o los

presuntos la confundieron.

OTRO MENOR
Una niña de 10 años de

edad, y un joven de 15,
resultaron lesionados tras un
ataque armado contra un
domicilio la madrugada de
ayer, al norte del municipio
de Monterrey.

El ataque se registró
alrededor de las 03:30 horas,
en una casa ubicada en las
calles Enrique Rangel
Meléndez y De Los
Propietarios, Colonia
Fomerrey 35.

Luego de la agresión, los
menores fueron llevados por
sus familiares en un vehícu-
lo particular a un centro
médico, que se ubica a unas
cuadras del lugar de los
hechos.

Más tarde y ante las
lesiones que presentaban los
afectados, se decidió
trasladarlos al Hospital
Universitario, para lo cual
arribaron paramédicos de la
Cruz Roja.

Los agresores viajan en
un vehículo, eran al menos
dos y una vez que estuvieron
frente al domicilio dis-
pararon en repetidas oca-
siones contra la fachada del
domicilio, para luego darse a
la fuga por las calles del sec-
tor.

La niña de 10 años pre-
sentaba lesiones en extremi-
dad inferior izquierda (pier-
na) y el otro afectado en
abdomen.

Elementos de Fuerza
Civil y de la Agencia Estatal
de Investigaciones arribaron
al lugar para las indagatorias
correspondientes.

Gilberto López Betancourt

Una menor de tres años sin
vida y cuatro lesionados dejó el
estrellamiento y volcadura de
una camioneta donde viajaba
una familia, ayer en la Carretera
Nacional, en el municipio de
Linares.

El conductor de la unidad
perdió el control, por lo que se
salió de la carretera y luego se
estrelló contra una cerca y
volcó, terminando en posición
normal entre matorrales, alrede-
dor de las 7:30 horas.

La familia había salido de
Ciénega de Flores y tenía como
destino Ciudad Valles, San Luis
Potosí.

Protección Civil de Linares
informó que el accidente se reg-
istró en la Carretera Linares-
Ciudad Victoria kilómetro 138,
a la altura de la Comunidad Los
Hoyos.

La camioneta afectada es una
Ford Escape, de la que el con-
ductor perdió el control y se
salió de la carpeta asfáltica,

quedando impactada sobre una
cerca, resultando 4 personas
lesionadas.

De los heridos tres de ellos
fueron valorados en el lugar,
uno más lo trasladaron en
ambulancia por CRUM.

En el lugar se informó del
fallecimiento de una menor de 3
años de edad, la cual fue declar-
ada sin signos vitales por Cruz
Roja.

Los lesionados son: Sabina

Hernández Onésima, de 70 años
de edad, Hilda Zúñiga
Hernández, de 44, Ángel
Hernández Zúñiga, y Enereida
Zúñiga de 30 años, la menor fal-
lecida fue identificada como
Itzel Hernández Zúñiga, de 3.

Las autoridades trabajaron en
coordinación con las distintas
corporaciones para la valo-
ración y traslado al seguro
médico correspondiente.

Los rescatistas además traba-

jaron en la eliminación de ries-
gos, quedado a cargo del lugar
Guardia Nacional y Fuerza
Civil.

Además de elementos de
Protección Civil de Linares y
CRUM, arribaron paramédicos
de la Cruz Roja, Fuerza Civil y
Guardia Nacional.

CHOCA EN MOTO
El conductor de una motoci-

cleta resultó lesionado, luego de

estrellarse contra un barandal de
protección en el Bulevar Miguel
de la Madrid, ayer en
Guadalupe.

Aproximadamente a las
07:20 horas se registró el acci-
dente en Miguel de la Madrid y
Las Américas, Colonia
Libertad, sin que se viera
involucrado ningún otro vehícu-
lo. 

Elementos de Protección
Civil del Estado, Guadalupe y

paramédicos de la Cruz Roja se
aproximaron al lugar.

La persona afectada, de nom-
bre Juan, de entre 25 a 30 años
de edad, quedó en la carpeta
asfáltica a unos metros de la
moto que manejaba.

Una vez que se atendió al
lesionado por parte de
paramédicos de la Cruz Roja, lo
trasladaron en una ambulancia
al Hospital Universitario, en
donde lo reportaron como
estable.

Se presume que el motoci-
clista viajaba a exceso de
velocidad y perdió el control de
su unidad, una moto color negra
marca PAO y placas FAH-5E,
derrapó, se estrelló en el baran-
dal de protección y luego cayó
al pavimento.

Efectivos de Movilidad de
Monterrey arribaron al lugar del
accidente para tomar
conocimiento.

Más tarde la motocicleta fue
retirada en una grúa y llevada al
corralón correspondiente para
despejar los carriles obstruidos.

Los hechos se registraron en la Carretera Nacional.

Cayó de forma accidental.

Gilberto López Betancourt

Tras una persecución de
Guadalupe a Monterrey, un pre-
sunto ladrón de vehículos, al
parecer taxi de aplicación, fue
detenido por elementos de la
policía frente al Monumento a
Luis Carvajal y de la Cueva, en
el centro de la ciudad.

Las autoridades habían
recibido ayer por la mañana el
reporte de un robo con violencia
de vehículo, por lo que se
implementó un operativo e ini-
ció una persecución para deten-

er al presunto responsable.
El robo fue sobre la Avenida

Morones Prieto, en los carriles
Exprés y Lázaro Cárdenas,
municipio de Guadalupe.

Más tarde la unidad robada
fue vista circulando por la
policía, negándose a detener,
por lo que se inició con su per-
secución hasta Constitución, a
la altura de Serafín Peña, centro
de Monterrey.

La unidad interceptada es un
vehículo MG 5 color plata, el
cual manejaba Marco Antonio,
de 24 años de edad, quien cayó

en contradicciones sobre la
procedencia de la unidad 

Los elementos de la Policía,
confirmaron el reporte de robo
de la unidad mediante las placas
de circulación, por lo que se
procedió a la detención del con-
ductor.

En la revisión que se hizo de
la persona, se le encontró un
arma blanca tipo cuchillo.

Más tarde, en una patrulla el
arrestado fue trasladado ante un
Agente del Ministerio Público,
mientras que el auto quedó ase-
gurado.

El auto lo retiraron del sitio
en una grúa para ser llevado al
corralón correspondiente.

En otro caso, un joven fue
detenido por oficiales de la
Policía de Monterrey, luego de
que presuntamente se apoderó
de más de 40 mil pesos en efec-
tivo, en la Colonia Alta Vista, al
sur de la ciudad.

La detención de Diego
Jovani L., de 25 años, se re-
gistró la madrugada de ayer
alrededor de las 00:15 horas en
Nápoles y Garza Sada, donde se
ubica la plaza “EHKO”.

Andrés Villalobos Ramírez

Un joven murió por sumersión
después de que cayó de forma acciden-
tal al lecho de un río y fue rescatado
por paseantes que presenciaron lo
sucedido, en Allende.

El accidente fue reportado a las
17:00 horas en el Río Ramos, a la
altura de las calles David Alfredo
Siqueiros Oriente y Jiménez Sur, en la
localidad citada.

Protección Civil estatal señaló, que
durante la tarde del miércoles por
medio de un llamado al 911, señalaron
sobre un masculino el cual cayera a la
corriente de agua.

Al sitio se dirigieron elementos de
Protección Civil del municipio,
quienes al arribar fueron avisados que
ya habían sacado a la persona.

De manera inmediata le brindaron
la atención médica necesaria, pero
momentos después reportaron su fall-
ecimiento.

El occiso fue identificado como
Arturo Jiovani Flores Ramírez, de 19
años, de acuerdo con la información
proporcionada por su madre.

Una fuente comentó que en las
primeras investigaciones de la muerte
del joven mencionaron que se encon-
traba a la orilla del río.

Sin precisar cómo el joven perdió
pisada y cayó a la corriente del río,
paseantes que se encontraban al
escuchar la voz de alarma por parte de
la madre del joven que pedía ayuda, se
introdujeron al agua para poder
rescatarlo.

La persecución fue de Guadalupe a Monterrey.

Una niña de 3 años murió en el lugar

Almacenaban pirotecnia.

Gilberto López Betancourt

El incendio de un domicilio donde
almacenaba pirotecnia, dejó a una per-
sona sin vida y siete lesionados la tarde
del martes, en el municipio de
Guadalupe.

Alrededor de las 18:450 horas se
registraron los hechos en calle De la
Pampa y Del Paisaje, Colonia Valle del
Sol.

En el lugar se coordinaron labores
para su control y extinción del sinie-
stro con unidades de Protección Civil
del Estado, municipal y Bomberos,
tratándose de un domicilio de 2 plan-
tas.

Las autoridades encontraron en una
habitación del segundo piso a un hom-
bre de 90 años de edad sin vida y se
atendieron a siete lesionados.

De los heridos, uno de ellos tuvo
que ser llevado al Hospital
Metropolitano, luego de resultar con
quemaduras tercer grado.

El siniestro ocasionó riegos estruc-
turales en todo el domicilio, se estable-
ció en la revisión que se hizo.

Al comenzar el incendio en la
vivienda, el fuego alcanzó la pirotec-
nia que había en el lugar.

Elementos de la Policía municipal,
así como de la AEI arribaron al lugar
de los hechos.

Más tarde, a unos metros del domi-
cilio se encontró una camioneta con
pirotecnia en la caja, siendo asegurada
por elementos de la Policía.

Ocurrió en la Colonia San Ángel Sur, en Monterrey.

Gilberto López B.

En diferentes hechos, dos
hombres resultaron baleados
ayer al sur de municipio de
Monterrey, uno en la
Colonia Roma y otro la
Florida.

La persona afectada en la
Roma, lo atacaron aparente-
mente en un intento de
asalto.

Alrededor de las 12:20
horas se registraron los
hechos, en un domicilio ubi-
cado en calle Lucila Godoy
entre Palestina y Virginia
Fábregas.

En el lugar indicado, el
afectado al parecer intentó

ser asaltado por una persona,
para luego huir el agresor,
quien dejó tirado en el sitio
diversos objetos que porta-
ba.

El lesionado fue auxilia-
do por paramédicos del
Sector Salud, después lo
trasladaron en una ambulan-
cia a un hospital de la local-
idad.

Los elementos de la
Policía de Monterrey, así
como de Fuerza Civil arrib-
aron al sitio del lugar para
tomar conocimiento.

La otra movilización se
registró horas antes en una
tienda ubicada en el cruce de
las Avenidas Garza Sada y

José Alvarado, Colonia
Florida, hasta donde llevó
un herido de bala a pedir
ayuda.

Después del reporte de
los hechos, al sitio arribaron
elementos de la Policía de
Monterrey, así como
paramédicos, pero el lesion-
ado ya se había retirado por
sus propios medios a recibir
atención.

Las circunstancias en

cómo se había atacado la
persona no pudieron estable-
cerse, pero algunos testigos
señalaron a las autoridades
que el propio afectado les
había dicho que se disparó
en forma accidental, tras lo
cual decidió pedir ayuda.

Hasta anoche las auitori-
dades investigadoras no
habían proporcionado más
información sobre los
ataques a balazos.

Los hechos de violencia siguen en la entidad.

Capturan tras persecución a ladrón de autos

Tiene familia Navidad trágica en Linares

Balean a joven y a niño de 2 años

Lesionan de bala a dos 
hombres en Monterrey

Pierde la vida 
ahogado en 

el Río Ramos

Fallece un 
anciano en 

incendio



MONTERREY, N.L., JUEVES 26 DE DICIEMBRE DE 20248183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220

En actividad navideña de la NBA,

Joel Embiid se sobrepuso a una caída

en el calentamiento previo al partido y

terminó totalizando 27 puntos y nueve

rebotes para conducir el miércoles a

los 76ers de Filadelfia hacia una victo-

ria de 118-114 sobre los Celtics de

Boston.

Embiid acertó 4 de 5 en disparos de

tres puntos, y encestó un par de tiros

libres con 3 segundos restantes para

repeler un último intento de remonta-

da de Boston en el partido.

Tyrese Maxey obtuvo 33 puntos y

12 asistencias. Anotó 13 en el último

cuarto, incluyendo una bandeja rápida

para ampliar a siete puntos la ventaja

de los Sixers con aproximadamente un

minuto restante después de que

Filadelfia puso el balón en juego con

1,1 segundos en el reloj de tiro.

Caleb Martin anotó 23, tantos, al

acertar 7 de 9 desde la distancia de tres

puntos.

Jayson Tatum anotó 32 tantos y

capturó 15 rebotes por Boston. Jaylen

Brown anotó 23 y Derrick White total-

izó 21. Los Celtics usaron calcetines y

mallas rojas con sus camisetas verdes

para añadir un toque adicional de

espíritu navideño.

El pívot de los Celtics, Kristaps

Porzingis, quien sólo ha jugado nueve

partidos de esta campaña de esta tem-

porada por lesiones, no regresó para la

segunda mitad. El equipo informó que

padecía una lesión de tobillo.

Los Jefes de Kansas City
vencieron 29-10 a los Acereros de
Pittsburgh dentro de la semana 17 de
la NFL, para con ello amarrar el sem-
brado número uno de la conferencia
americana y tendrá una semana de
descanso para la postemporada.

Los alcanzaron las 15 victorias en
la temporada por una derrota, y con
ello también contarán con la posibili-
dad de tener todos los juegos de
postemporada como locales. 

Kansas City empezó ganando el

juego en el primer cuarto con hasta 13

puntos sin respuesta del rival que fue

gracias a los dos pases de anotación de

Patrick Mahomes hacia los receptores

Xavier Worthy y Justin Watson. 
Pittsburgh despertó en el segundo

cuarto y se fueron con una desventa-
ja de seis puntos al descanso, toda

vez que el mariscal de campo Russell
Wilson se hiciera de una anotación
que fue por la vía del acarreo. 

Sin embargo, Kansas City reac-
cionó en el tercer cuarto con un gol
de campo de Harrison Butker, aunque
el rival se acercó a seis unidades de
distancia en ese mismo período y
esto fue por la misma fórmula, suce-
diendo eso gracias al pateador Chris
Boswell. 

Pese a esto, los Jefes seguían
metiendo puntos y ahora lo estaban
ganando por un marcador de 22-10
en el último cuarto que fue producto

de una anotación por la vía del
acarreo de Kareem Hunt, aunque
después fallaron el punto extra por un
gol de campo errado de Harrison
Butker. 

Después de lo antes mencionado,

los visitantes tomaron una ventaja de

29-10 que fue gracias a un pase de

anotación de Patrick Mahomes hacia

Travis Kelce, teniendo así un rumbo

definitivo el encuentro. 

Tras la derrota, ahora los Acereros

de Pittsburgh ahora presentan un

récord de 10 victorias por seis derro-

tas, aunque ya están calificados a la

postemporada. 

Alberto Cantú                                     

Del actual plantel de Tigres,

al menos 15 jugadores de los 29

que hay en la institución, un 52

por ciento del plantel, se han

devaluado en su costo como fut-

bolistas. 

Ya sea por lesiones, bajas de

juego, por su poca continuidad

en un terreno de futbol al ser

suplentes, por el hecho de que se

van haciendo mayores para este

deporte u otras razones, pero 15

futbolistas de los 29  que inte-

gran la plantilla felina ya vale

menos de lo que tiempo atrás

llegaron a costar. 

Cabe señalar que para esto se

utilizó el sitio transfermarkt

como una medición para detallar

lo antes descrito, aspecto por el

cual esto es solamente un

parámetro que se acerca a la ver-

dad de lo que está pasando en

una plantilla como la de Tigres

que poco a poco está perdiendo

su valor. 

La citada organización es un

sitio web originario en Alemania

que tiene información del

mundo del futbol, como puntua-

ciones, resultados, noticias de

transferencias y calendarios de

las Ligas a nivel mundial,

además de que está en el top 25

de los páginas de deportes de

ese país más visitados, también

la moneda que se utilizará en

esta ocasión serán los euros. 

Nahuel Guzmán, Carlos

Felipe Rodríguez, Samir

Caetano, Diego Reyes, Guido

Pizarro, Osvaldo Rodríguez,

Javier Aquino, Rafael Carioca,

Juan Pablo Vigón, Juan

Brunetta, Marcelo Flores, Uriel

Antuna, Diego Lainez, Nicolás

Ibáñez y André Pierre Gignac

son quienes han perdido valor. 

El actual valor de Nahuel

Guzmán, según transfermarkt,

es de 300 mil euros, toda vez

que Carlos Felipe Rodríguez

ronda los 200 mil, Samir

Caetano en dos millones, Diego

Reyes en un millón, Guido

Pizarro en 800 mil, Osvaldo

Rodríguez en dos millones,

Javier Aquino en 600 mil,

Rafael Carioca en un millón,

Juan Pablo Vigón en 800 mil,

Juan Brunetta en ocho millones,

Marcelo Flores en un millón y

800 mil, Uriel Antuna en cinco

millones, Diego Lainez en tres

millones, Nicolás Ibáñez en tres

millones y André Pierre Gignac

en 700 mil. 

El resto del plantel de Tigres,

es decir, hasta 14 de los 29, han

mantenido su precio que tenían

en el mercado como en meses

anteriores. 

Los anteriormente citados

vendrían siendo Fernando Tapia,

Miguel Ortega, Juan José

Putata, Rafael Guerrero,

Eduardo Tercero, Jesús Angulo,

Fernando Ordóñez, Jesús Garza,

Sebastián Fierro, Eugenio

Pizzuto, Fernando Gorriarán,

David Ayala, Sebastián Córdova

y Ozziel Herrera. 

Hasta estos momentos,

Fernando Tapia está cotizado en

un millón de euros, además de

que Miguel Ortega en 200 mil,

Juan José Purata en un millón y

500 mil, Rafael Guerrero en 700

mil, Eduardo Tercero en 400

mil, Jesús Angulo en seis mil-

lones, Fernando Ordóñez en

200 mil, Jesús Garza en un mil-

lón y 500 mil, Sebastián Fierro

en 400 mil, Eugenio Pizzuto en

200 mil, Fernando Gorriarán en

siete millones, David Ayala en

200 mil, Sebastián Córdova en

cuatro millones y Ozziel

Herrera en cuatro millones y

500 mil. 

En conclusión, la mayoría del

plantel felino se ha devaluado, y

otra de las razones para esto es

que la falta de títulos durante

este año trajo consigo que el

valor de los futbolistas de la

mencionada organización haya

bajado, ya que los que en su

momento se interesaron por

estos futbolistas han bajado su

interés por ellos tras lo pasado

en el actual año.

Alberto Cantú                                

La directiva de Rayados

continúa trabajando a marchas

forzadas y ahora una situación

que interesa en la institución es

el tema del contrato de Jorge

“Corcho” Rodríguez, a quien

incluso tal vez le extiendan su

vínculo laboral con la organi-

zación. 

Según información, en

Rayados quieren extender el

contrato de Jorge Rodríguez

hasta diciembre del 2027. El

actual contrato finaliza en

diciembre del 2026. 

Sin embargo, el también

conocido “Corcho” ha rendido

a las expectativas de la institu-

ción y la idea de la directiva, así

como también del cuerpo técni-

co y el mismo futbolista es que

ese vínculo laboral se pueda

extender hasta el último mes

del 2027. 

Extenderían Rayados 
contrato del “Corcho” 

Jorge Rodríguez.

Tigres se devalúa
Un total de 15 de sus 29

jugadores han bajado su costo
por diversas causas en este año

Nahuel encabeza la lista de los “devaluados” felinos.

Sorprenden 
Sixers

a Celtics
118-114

A Filadelfia le llegó su regalo de navidad.

Merecido descanso

Jefes aseguró el primer lugar de la Conferencia Americana.

29-10

Lamar Jackson, de Cuervos de

Baltimore, se convirtió en el quar-

terback con más yardas por tierra en

la historia de la NFL en la paliza

que su equipo propinó por 31-2 a

Texanos de Houston en la semana

17.

Jackson corrió para 86 yardas,

sumó 6.110 en su carrera con las

que superó la marca de 6.109

yardas que pertenecía a la leyenda

de los Halcones de Atlanta, Michael

Vick, desde el 2015.

Con el resultado los Cuervos

llegaron a 11 victorias y cinco der-

rotas, desbancaron a los Acereros,

10-6, del primer lugar de la

división Norte de la Conferencia

Americana.

A pesar de la derrota, Texanos,

que registra 9-7, ya es campeón de

la división Sur de la AFC y tiene su

boleto a ‘playoffs’.

Baltimore dominó 17-2 en la

primera mitad empujado por su

ataque terrestre encabezado por

Derrick Henry, quien sumó un viaje

a las diagonales, una recepción de

anotación de Isaiah Likely y un gol

de campo de Justin Tucker.

Los Texanos sumaron sus dos

puntos gracias a una safety que

provocó Kamari Lassiter al tacklear

a Henry en su propia zona de ano-

tación.

En el tercer cuarto Baltimore

mantuvo el ritmo. Logró un ‘touch-

down’ por tierra de Lamar Jackson

y uno de Mark Andrews por aire

para sellar su triunfo de 31-2.
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Alan Franco, jugador ecuatoriano que
interesa a Tigres, habló sobre el rumor
que lo vincula al club regio y dijo que no
tendría problema en reforzar al equipo
mexicano. 

En charla con la periodista ecuatori-
ana María José Flores, el mediocampista
del Atlético Mineiro habló sobre el
interés que hay en Tigres de contar con
él.

“La verdad, la verdad, yo no se
nada… (El futbol mexicano) tiene varios
equipos que son fuertes, entonces, yo no
lo veo con malos ojos, pero, me gusta
mucho Brasil, me gusta mucho la Liga
brasileña, por la cantidad de equipos, por
el campeonato que es muy difícil y com-
plicado. Me ha ayudado mucho a subir
mi nivel. 

“La verdad no tuviera ningún proble-
ma de mantenerme en Brasil o irme a
México, pero no estoy al tanto de la
situación. Si hay algo formal o no,
primero debe pasar por mi represen-
tante”, expresó. 

Franco, de 27 años, es una de las
opciones en el mediocampo para reforzar
a los felinos en este mercado invernal. 

Se especula que los auriazules
estarían dispuestos a ofrecer por él hasta
dos millones y 500 mil dólares por el 80
por ciento de sus derechos federativos
que a día de hoy aún pertenecen al club
brasileño Atlético Mineiro, pero hasta
estos momentos todavía no hay un acuer-
do entre felinos y el cuadro amazónico
para que se pueda concretar la llegada de
ese futbolista al conjunto regio. (AC)

A las Rayadas les llegó ayer su
regalo de navidad, y este vendría
siendo el fichaje de la futbolista
Alice Soto, proveniente del
Pachuca

“Miren la joya que nos trajo la
#NavidadRayada”, publicó
Rayadas en un vídeo navideño
mientras daban a conocer la incor-
poración de Alice. 

Soto, de 18 años, es una jugado-
ra que se desempeña como
mediocampista ofensiva y oficial-
mente se convirtió en el primer
refuerzo de las Rayadas para el
próximo 2025. 

La antes mencionada ha
tenido experiencia en las cate-
gorías inferiores del Tri y tam-
bién era una titular indiscutible
en el equipo de las Tuzas, aunque
ahora reforzará a las Rayadas de
cara al Torneo Clausura 2025,

donde buscarán hacerse del tri-
campeonato.

RENUEVAN TIGRES A ANIKA
Las Tigres también confirmaron

la continuidad de Anika
Rodríguez, quien es una de las
mejores defensoras del equipo. 

“¡La pasión y entrega de nuestra
22. continúan, emocionados de
seguir escribiendo una historia jun-
tos @anikaarodriguez”, infor-
maron las felinas en sus redes
sociales. 

Cabe señalar que Anika
Rodríguez milita en Tigres
Femenil desde mediados del 2022,
desde hace dos años y medio. 

Lo que si se desconoce es el
tiempo por el que Anika renovó
con las felinas, pero lo que si es un
hecho es que seguirá con ellas de
cara al 2025. (AC)

Después de que ayer se
celebrara la navidad, el futbol
vuelve a la actividad durante
este jueves con la Liga
Premier de Inglaterra, aunque
también con la actividad de
los jugadores mexicanos en el
viejo continente. 

Será este día cuando el fut-
bol inglés pueda retomar su
actividad con la fecha 18 del
campeonato. 

El primer encuentro dará
inicio a las 06:30 horas cuan-
do Manchester City reciba al
Everton, mientras que más
tarde, a las 09:00, 11:30 y
14:00, Newcastle recibirá al
Aston Villa, Nottingham
Forest al Tottenham,
Bournemouth al Crystal
Palace, Chelsea al Fulham,
Southampton al West Ham,

Wolverhampton al
Manchester United y
Liverpool al Leicester City. 

Sobre la actividad de los
jugadores mexicanos,  Raúl
Jiménez con su equipo
Fulham podría ver actividad a
las 09:00 horas en el duelo
ante Chelsea y en ese mismo
horario tal vez suceda lo
mismo con Edson Álvarez y
el cuadro del West Ham, los
cuales enfrentarán al
Southampton. 

En otra Liga del futbol
europeo, el ex rayado Juan
Portales tal vez vea actividad
con el equipo Dundee FC
cuando estos enfrenten en la
primera división del futbol
escocés al cuadro del Ross
County, comenzando el duelo
por cierto a las 09:00 horas. 

El Universal                                          

Después de la tempestad, viene
la calma. Eso es algo que el fut-
bolista mexicano, Raúl Jiménez,
sabe. Y es que, después de vivir un
periodo de adaptación con el
Fulham, el presente de Jiménez es
prometedor. Con diecisiete par-
tidos disputados, ha logrado cinco
goles y dos asistencias.

Situación que reconocieron
Marc Cucurella y Robert Sánchez,
quienes son jugadores del Chelsea.
Para ellos, Raúl Jiménez es un
“killer” en la cancha, principal-
mente por su movilidad y corpu-
lencia.

“Es un delantero que sabes que,
si está en su día, te va a traer prob-
lemas. Yo como portero, atento,
porque hace un movimiento muy
bueno atrás del defensa y bueno,

ya sabes, un goleador, un killer y
siempre mete muchos goles. A mí
como portero, estar atento y
“Cucu” no dejarlo pasar, para que
no me tire”, platicó el arquero
Sánchez para los micrófonos de
FOX Sports.

Las palabras de los “blues”
surgieron a propósito del partido
que disputarán contra Fulham en el
Boxing Day que se celebrará este
veintiséis de diciembre.

Por su parte, Cucurella destacó
las cualidades que tiene Jiménez
como delantero, catalogándolo
como un “buen jugador”.

De momento, Chelsea ocupa el
segundo lugar de la temporada,
con treinta y cinco puntos.
Mientras que Fulham, por su paso
irregular, se encuentra hasta el
noveno puesto con veinticinco
puntos.

El Universal                                 

En toda la Liguilla del tor-
neo Apertura 2024 del futbol
mexicano el arbitraje estuvo
bajo lupa. El certamen ha ter-
minado y las polémicas con-
tinúan.

En esta ocasión, el exárbi-
tro Felipe Ramos Rizo ha
hecho una fuerte acusación en
redes sociales, contra la
Comisión de Arbitraje.

El hoy comentarista de
ESPN señala que el organis-
mo arbitral encabezado por
Armando Archundia recibirá
denuncias por acoso laboral y
sexual.

“Con serios problemas,
entre demandas legales que
están en proceso, otras por
venir y dos quejas de acoso
laboral. Así los cosas en el
arbitraje”, escribió Ramos
Rizo en su cuenta de X.

“Hasta charlas de estos
temas tuvieron que recibir
comisionados y árbitros.
Un acoso sexual a una
arbitra que el dúo dinámi-
co que maneja la comisión
quiere tapar para que no se
haga público”, agregó el
ex silbante.

Felipe se ha convertido en
un severo crítico del arbitraje.

Kevin Mier, joven portero de
origen colombiano que milita en
Cruz Azul, es del interés de un
club gigante del futbol europeo. 

Según reportes de la prensa
internacional, Bayern Múnich está
interesado en el cancerbero del
conjunto capitalino. 

Para eso, Bayern Múnich evalu-
aría la posibilidad de pagar la
cláusula de recisión por este
jugador que ronda entre los 15 y 20
millones de euros. 

Si bien hasta estos momentos
no hay una oferta formal por el
portero de los celestes, en el con-
junto alemán siguen de cerca al

futbolista y no descartan el que
pronto hagan un ofrecimiento ya
oficial por el antes citado. 

En la dirigencia del Bayern
también buscan el sustituto a un
corto plazo del portero Manuel
Neuer, quien con 38 años de edad
está en el casi cierre de su carrera
deportiva, acercándose al retiro. 

El Universal                                     

A las felicitaciones que recibió
el estratega mexicano Efraín
Juárez por su doblete en el futbol
colombiano, se le suma el mensaje
que la Major League Soccer (MLS)
le dedicó. 

En su sitio oficial, la liga mayor
del balompié de Estados Unidos
“presumió” que el legado de Efraín
nació en el país vecino.

“Un legado que nació en la
MLS. Juárez llegó a la MLS en

2018 como jugador de Vancouver
Whitecaps, cerrando su carrera
profesional en América del Norte
con una temporada en la que dejó
destellos de su experiencia interna-
cional, antes de retirarse en el
Valerenga de Noruega en 2019”,
posteó la liga.

A pesar de la poca confianza que
había por parte de los aficionados
albiverdes y los medios de comuni-
cación, respecto al trabajo del tim-
onel, Efraín dio la sorpresa y el
próximo año, peleará por el sueño

mayor: la Copa Libertadores.
“Aunque su paso como fut-

bolista por la liga fue breve, su
etapa en New York fue transfor-
madora. Al retirarse, se unió al
cuerpo técnico de Ronny Deila en
New York City, donde comenzó a
entender el juego desde otra per-
spectiva”, agregó la MLS.

Por ello, la MLS felicitó al mex-
icano, a quien consideran parte de
la liga mayor de los Estados
Unidos.

LUIS DÍAZ, DEL LIVERPOOL,
TAMBIÉN LO VALORA

Luis Díaz, jugador colombiano
del Liverpool en la Liga Premier
de Inglaterra, también destacó y
valoró el doblete que logró el
entrenador mexicano Efraín Juárez
con el Atlético Nacional. 

“Sigo muy poco al (Atlético)
Nacional, pero qué bueno que un
entrenador mexicano vaya y haga
cosas importantes en el futbol
colombiano”, expresó en charla
con TNT Sports. 

Alan Franco, dispuesto
en reforzar a Tigres

Alice Soto, refuerzo albiazul.

Confirman fichaje
de Alice Soto

Ramos Rizo señala acoso en Comisión de ArbitrajeQuiere Bayern 
a Kevin Mier

Kevin Mier.

Se retoma la actividad
en ligas de Europa

Reconocen en Chelsea
a Raúl Jiménez

MLS felicita a Efraín Juárez por títulos en Colombia

Raúl Jimpenez, a la acción ante Chelsea.

Felipe Ramos Rizo.

Alan Franco.

Efraín Juárez.
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Una vez terminado el capítulo de Sergio Pérez
como volante de Red Bull, surgieron cuestion-
amientos sobre qué será de su futuro: ¿existe la
posibilidad de que el mexicano regrese a la máxi-
ma categoría del automovilismo? Como un “rayo
de esperanza”, el naciente equipo de Cadillac
parecería ser una opción para que “Checo” sólo
sea el “gran ausente” en 2025 y regrese, “más
fuerte”, en 2026.

Y al respecto, el excampeón Mario Andretti,
director del nuevo equipo, rompió el silencio y
externó que quiere tener a un piloto con experien-
cia en Cadillac. Sin embargo, no dio nombres
sobre quién sería este volante experimentado.

Andretti se limitó a nombrar a Colton Herta
como el favorito para ocupar un asiento en
Cadillac porque quiere a un estadounidense en el
equipo. Y aunque le preguntaron sobre Sergio
Pérez e incluso, Patricio O’Ward, sólo prometió
que tendrá sus opciones abiertas.

“Colton ha sido el favorito para esta potencial
posición, pero todavía tenemos una temporada
para desarrollar antes de que estemos en la parril-
la, pero el objetivo sigue siendo tener un piloto
estadounidense y uno con experiencia”, platicó
para los micrófonos del podcast Racing Team.

Después de que se oficializara la ruptura entre
Pérez y Red Bull, la escudería austriaca anunció
que Liam Lawson será el nuevo compañero del
tetracampeón del mundo, Max Verstappen. El ini-
cio de un nuevo capítulo para Lawson y el fin de
la historia de “Checo” con los Toros Rojos.

“Creo que sería lo más sensato. Y sí, manten-
emos esas opciones abiertas, no quieres encerrarte
en una situación, tienes que ver qué está
disponible, los pilotos. Siempre puede haber
mucho movimiento y luego puedes ver qué hay
del lado de la experiencia, así que será divertido
evaluar la situación”, finalizó Andretti.

Sin Sergio Pérez como volante de Red Bull, la
Fórmula Uno abrirá el telón de la temporada con
el Gran Premio de Australia, a celebrarse del 14 al
16 de marzo de 2025.

Austin Reaves anotó la canasta decisiva
con un segundo restante después de que
Stephen Curry empató el duelo con un triple
de 31 pies a falta de siete segundos, y los
Lakers de Los Ángeles superaron el miércoles
115-113 a los Warriors de Golden State.

LeBron James sumó 31 puntos y 10 asis-
tencias al jugar en su partido 19 de Navidad,
un récord. Y los Lakers resistieron apenas para
ganar.

Curry anotó 38 puntos con ocho triples,
encestó uno bajo presión desde la línea de
base con 12 segundos restantes y otro con 2:49
por jugar, solo para que James respondiera con
un largo triple desde el otro extremo.

Reaves registró un triple-doble con 26 pun-
tos, 10 rebotes y 10 asistencias por los Lakers,
quienes perdieron al pívot Anthony Davis por
un esguince en el tobillo izquierdo hacia el
final del primer cuarto.

Golden State perdió por onceava vez en 14
partidos.

En extra innings y gracias a un sencillo sal-
vador de Brandon Villarreal, Sultanes de
Monterrey pintó la navidad de euforia tras ganar
el primero de la serie a los Águilas de Mexicali
por pizarra de 9-8 en el estadio Monterrey.

Norman Elenes se adjudicó el triunfo tras reti-
rar la décima y undécima entrada al permitir una
carrera (sucia) y recetar par de chocolates.
Manuel Chávez cargó con el descalabro tras
recibir la carrera del gane de Sultanes.

El ataque regiomontano inició en el primer
capítulo con un sencillo de Ricardo Valenzuela al
jardín central, Brandon Villarreal y Víctor
Labrada anotaron par de carreras para poner por
delante a Sultanes.

Luis Santos y Norberto Obeso ligaron impara-
bles en el segundo rollo para igualar la pizarra. Al
cierre del inning, Brandon Villarreal conectó
triple para enviar a Edson García a la registradora
con la carrera de la ventaja.

En el tercer episodio Sultanes produjon par de
carreras con sencillo de Juan Mora y elevado de
sacrificio al jardín central por parte de Niko
Vasquez, poniendo pizarra de 6-2.

La novena emplumada recortó distancia en la
séptima entrada, Alex Mejía produjo la cuarta
anotación con sencillo, posteriormente en jugada
de robo por parte de Mejía, Yadiel Hernández
aprovechó para ir al pentágono con la quinta rayi-
ta para los Águilas.

Fernando Villegas conectó doblete en la sépti-
ma y envió a home a Donovan Casey para poner
pizarra de 7-5 en favor de la novena regia.
Mexicali hizo dos más en la novena para igualar
nuevamente el juego y una más en la décima.

Finalmente en la undécima entrada, Brandon
Villarreal pegó el sencillo que mandó a José
Robledo a tierra prometida.

Los Mets de Nueva York mantendrán en su
plantilla al pitcher Sean Manaea, tras renovar-
le su contrato por 75 millones de dólares.

Con 32 años, el mencionado pitcher es un
lanzador que se desempeña como abridor y el
cual se ha ganado un lugar en la rotación titu-
lar de los neoyorquinos. 

Su continuidad en el equipo es una buena
noticia para mantener la calidad en su bullpen,
lo cual los hará ser un equipo muy fuerte para
el 2025, año en el que el objetivo será el llegar
a la Serie Mundial e intentar ganarla.

El peso pesado británico
Tyson Fury dijo que los jue-
ces cometieron un error al
otorgarle una victoria por
decisión unánime a
Oleksandr Usyk en su
enfrentamiento por los títu-
los de la AMB (Super), la
OMB y el CMB en el
Kingdom Arena en Riad,
Arabia Saudita, el sábado por
la noche, alegando que
debería haber ganado.

Fury sufrió la segunda
derrota de su carrera profe-
sional, ambas ante Usyk, ya
que perdió la oportunidad de
ganar los cinturones a pesar
de una actuación mucho
mejor en una revancha de su
pelea de mayo, que perdió
por decisión dividida.

“Tenía mucha confianza.
Pensé que había ganado esa
pelea otra vez... Pensé que
había ganado ambas peleas.

Pero, de nuevo, me fui a casa
con dos derrotas en mi récord
ahora, así que no hay mucho
que pueda hacer al respecto”,
dijo Fury en una conferencia
de prensa.

“Puedo pelear con todo mi
corazón y hacer lo mejor que
pueda, pero de nuevo, siem-
pre creeré hasta el día que
muera, que gané esa pelea”.

Fury dijo que había estado
a la vanguardia toda la
noche, pero en verdad Usyk,
quien cedió grandes ventajas
en términos de altura, peso y
alcance, fue el peleador más
dominante durante la mayor
parte de la pelea, ya que
logró otra victoria por
decisión.

“Es lo que es. No voy a
llorar sobre la leche derrama-
da, ya sucedió. Sé de boxeo,
he estado en esto toda mi
vida. No se pueden cambiar

las decisiones, pero siempre
me sentiré un poco perjudi-
cado. No un poco, en reali-
dad, sino mucho”, dijo Fury.

El boxeador de 36 años no
quiso hablar de lo que le
espera después de su segunda
derrota consecutiva.

El Universal                                  

En los últimos días se volvió
tendencia en redes sociales el nom-
bre de Shocker, experimentado
luchador mexicano que no
cumplió con una fecha en
Monterrey.

Dejando además de a los fanáti-
cos con ganas de verlo de vuelta en
los cuadriláteros, una gran preocu-
pación al hablarse de una recaída
en las adicciones.

Luego de horas de incertidum-
bre sobre su estado de salud, fue el
mismo luchador quien habló de lo
ocurrido, revelando que las ver-
siones de una recaída fueron
reales.

José Soria, nombre real del este-
ta se dijo agradecido con su famil-
ia por el apoyo en el difícil
momento, en plena celebración de
la Navidad.

“Mi familia me protegió. Soy
un adulto, tengo 54 años de edad y
a lo mejor no me comporto así
porque me siento joven. Tuve una
crisis, una recaída, y voy a trabajar

en ello. ¿Cómo? A base de la ter-
apia psicológica. Tuve una terapia
de autoayuda, un grupo, y lo
vamos a hacer. Poco a poco”, com-
partió.

Shocker, aprovechó el espacio
para disculparse con los fanáticos
regios, quienes no pudieron verlo
en acción.

“Una disculpa a toda la gente en
Nuevo León. No pude llegar, ya
saben por qué. No quiero entrar en
detalles”, finalizó.

Cadillac, una velita
para Checo Pérez

LeBron se
impone a Curry

Lakers fue superior en la duela.

Pasan los Sultanes una feliz navidad

Tyson Fury arremete: 
‘Yo gané la pelea’

El británico se sintió ganador el pasado sábado.

Shocker revela recaída

Shocker fue sincero.

Sergio Pérez.

Sultanes  continúan hoy con la serie ante Mexicali.

Renuevan Mets
a Sean Manaea

Sean Manaea
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El Universal.-                                        

Tom Hanks preocupó a sus fans

tras su última aparición en televisión,

pues aunque aparentemente lucía en

perfecto estado, un pequeño detalle

ha levantado sospechas de que podría

estar enfrentando problemas de

salud.

El actor de 68 años estuvo como

invitado en el especial por el 50

aniversario del programa "Saturday

Night Live", donde compartió esce-

nario con figuras como Scarlett

Johansson, Emma Stone y Paul Rudd.

Hanks protagonizó un sketch lla-

mado "Five-Timers Club", en el que

hacían alusión de una especie de

sociedad secreta integrada por las

celebridades que han acudido, al

menos, en cinco ocasiones al progra-

ma. 

Tom aparece en primer lugar sen-

tado en un sillón y posteriormente

pone de pie para agarrar una copa,

justo en ese momento numerosos

usuarios en redes sociales percibieron

un detalle que levantó las alarmas, y

es que las manos le temblaban.

Aunque el movimiento sólo duró

apenas unos segundos, fue tiempo

suficiente para que los seguidores de

la emisión comenzaran a hacer sus

propias deducciones, eso sí, todos se

mostraron preocupados por la salud

del protagonista de "Forrest Gump"

"Noté que las manos de Tom

Hanks temblaron un poco", "¿Le

tiembla la mano a Tom Hanks?",

"¿alguien más vio la mano de Tom

Hanks?, ya me preocupé", son

algunos de los comentarios que se

pueden leer.

El tema ya había surgido hace un

par de años, cuando Hanks promo-

cionaba la película "Elvis". Durante

un evento, mientras sostenía un

micrófono, fue evidente que su mano

derecha temblaba de manera con-

stante, lo que generó rumores al

respecto.

Aunque el actor nunca ha dado

declaraciones al respecto, muchos

atribuyen estos temblores a los

achaques propios de la edad, mientras

otros temen que pueda tratarse de un

problema más serio.

Lo que sí es cierto es que hace

algún tiempo, Hanks reveló que fue

diagnosticado con diabetes tipo 2 y

de acuerdo con la Clínica Mayo los

temblores en la mano, para este tipo

de pacientes, podría ser un indicativo

Preocupa temblor de manos en Tom Hanks

Eleazar Cortez.-                                

El reconocido actor Jackie Chan decidió

donar la parte completa de su fortuna a las

obras de caridad que así lo ameriten.

Desde el año 2012, Jackie Chan, se ha

mantenido firme en donar el 100% de su

fortuna a obras benéficas y no a su hijo

como se esperaría lo hubiese hecho.

La razón, de acuerdo con el actor es que,

le estaría dando un mal ejemplo a su hijo y

probablemente, este último no le estaría

dando un buen uso: "Si es capaz, puede

ganar su propio dinero. Si no lo es, entonces

solo estará desperdiciando mi dinero",

comentó Jackie Chan.

El histrión, también confesó que este

deseo de regalar dinero nació desde que él

era pequeño y no tenía mucho dinero:

"Cuando era niño, era muy pobre y lo quería

todo. Así que cuando tuve dinero comencé

a comprar cosas. Ahora quiero regalarlo

todo. Cuando le doy algo a alguien y veo su

cara, me siento muy feliz".

Jackie Chan admitió que cuando muera

le gustaría dejar una cuenta bancaria en

ceros, pero traducido a que el  dinero se

acabó en cosas importantes para los demás.

"Mi objetivo es tener cero dólares en mi

cuenta bancaria el día que muera. Compro

las cosas que me gusta, doy dinero a la cari-

dad y luego trato de ganar más dinero".

Hasta el año 2024, se calculaba que el

patrimonio neto del actor Jackie Chan

estaría cerca de los 400 millones de dólares,

gracias a sus participaciones en películas

exitosas como "Rush Hour" y "Kung Fu

Panda".

El patrimonio del actor estaría cerca de los 400 millones de dólares.

Dona Jackie Chan su 
fortuna a obras de caridad

Celebra Beyoncé la Navidad con actuación en NFL
El Universal.-                                     

Beyoncé no pasó Navidad en casa

con sus seres queridos, sino que cele-

bró en el escenario del Estadio NRG en

Houston, durante el espectáculo de

medio tiempo del partido entre Texans

y los Baltimore Ravens de la NFL.

Transmitido por primera vez en

Netflix, el evento vio a la cantante

deslumbrar al público con canciones de

su más reciente álbum "Cowboy

Carter".

Con un leotardo blanco con detalles

plateados, Beyoncé hizo su aparición

montada en un caballo. Durante el

show, se unieron Shaboozey y Post

Malone, y la famosa interpretó temas

como "16 Carriages" y "Jolene".

Hubo bailarines, con ropa inspirada

en la bandera de Estados Unidos, y la

hija de la estrella, Blue Ivy, apareció en

un vestido blanco, bailando hasta llegar

al centro del escenario.

Casi al final, Beyoncé se subió a un

andamio elevado sobre el campo.

Desde allí, hizo un gesto con las manos

como si fuera una pistola, mientras una

pancarta con la palabra "Bang" se

desplegaba.

Este último gesto ha generado con-

troversia, ya que varios jugadores de la

NFL han sido sancionados por hacer

gestos de pistola tras touchdowns o

para señalar un primer down. Los ofi-

ciales de la liga han lanzado banderas

en esos casos, ya que se han implemen-

tado medidas estrictas contra celebra-

ciones asociadas con violencia.

Muchos atribuyen estos temblores a los achaques propios de la edad.

Redacción.-                         

La popular cantante Dulce,
voz detrás de canciones como
´Tu Muñeca´ y ´Déjame Volver
Contigo´, falleció este miércoles
a los 69 años de edad.

Esta sensible noticia fue dada
a conocer por su hermana y por
su relacionista a través de redes
sociales.

Dulce padeció una serie de
complicaciones de salud desde
inicios de año, pues en marzo le
tuvieron que extirpar un pul-

món, pese a que
parecía que los prob-
lemas se habían
resuelto, su salud
se deterioró a ini-
cios de este mes,
por lo que fue hos-
pitalizada.

Cabe recordar
que, debido a la

operación, la artista
canceló un concierto
en el Teatro
Metropolitan.

Esta situación pre-
ocupó a sus fanáticos,
ya que le había sido
detectado un tumor en

uno de sus pulmones.
"Lo más que puede pasar

es que me quede sin un riñón,
cosa que acepto, es voluntad de
Dios, todos nos enfermamos
ahora me tocó a mí", declaró por
aquellas fechas.

En su extensa carrera, Dulce
realizó ocho álbumes, empezan-
do en 1978 con su disco homón-
imo y terminando en 2003 con
"Me Gusta a Morir", además de
un proyecto homenaje a Camilo

Sesto.
Pese a ser de otra generación,

la cantante ostenta más de un
millón de oyentes en Spotify, es
decir, su voz sigue sonando al
día de hoy entre usuarios
jóvenes.

PIDE FAMILIA DE DULCE
RESPETO Y COMPRENSIÓN

Tras dar a conocer la sensible
noticia sobre la muerte de
Dulce, su familia pidió a los
medios de comunicación y a los
seguidores de la cantante,
respeto y comprensión para que
puedan vivir su duelo en paz y
privacidad.

"En este momento de gran
dolor y pérdida pedimos
respetuosamente a todos los
medios de comunicación y a la
opinión pública que nos brinden
espacio y comprensión para que
su familia pueda vivir su duelo",
indicaron a través de redes
sociales.

ÚLTIMOS MOMENTOS EN EL
HOSPITAL

De acuerdo con medios de
comunicación, uno de los ami-
gos más cercanos de la cantante
compartió cómo fueron los
instantes finales de Dulce, sub-
rayando que no pasó la
Nochebuena en soledad. 

"Yo la sentí con miedo, un
miedo raro y de pronto me dijo
'tengo miedo', tenía la mirada
distinta y yo le dije 'no, amiga,
eres una hija de Dios, una guer-
rera y vas a salir de esto, tú no
vas a pasar la Navidad triste y
vamos a celebrar, a brindar', le
dio mucha alegría", indicó el ser
querido a la prensa.

Además, esta persona reveló
que mantuvieron la esperanza de
que se recuperara en todo
momento, orando y dándole pal-
abras de aliento a la intérprete
para que recuperara su ánimo
durante la Nochebuena.

LAMENTAN SU MUERTE
Figuras públicas expresaron

su tristeza por la muerte de
Dulce a través de sus redes

sociales. 
Lucía Méndez, quien fue

amiga cercana de Dulce, de
quien luego se distanció, dedicó
un emotivo mensaje a través de
sus redes sociales, recordando
los momentos inolvidables que
compartieron. La actriz y can-
tante expresó su tristeza por la
pérdida de quien consideraba
una “hermana del alma”.

Otras cantantes como Yuri,
Ana Gabriel, Paquita la del
Barrio y Gloria Trevi también
reaccionaron. 

La Asociación Nacional de
Actores (ANDA) también
expresó su pesar por la partida
de la artista. Mientras que Juan
José Origel publicó una foto
junto a ella, recordando su amis-
tad.

Por su parte, figuras como
Lupita Jones, Paola Rojas,
Miriam Montemayor, José
Manuel Figueroa, Sergio Mayer,
Carlos Cuevas y Andrea
Escalona se unieron a la ola de
mensajes de despedida, lamen-
tando la pérdida de la artista.

EL FUNERAL
Luego de su deceso, el cuer-

po de Dulce fue trasladado al
velatorio J. García López, ubica-
do al sur de la Ciudad de
México. El funeral daría inicio
durante la noche del 25 de
diciembre y continuaría durante
la madrugada y la mañana del
26. 

Según fuentes cercanas, el
último deseo de la artista fue ser
incinerada, por lo que su cuerpo
será cremado en cumplimiento
de su voluntad.

El último concierto de la cantante fue el 17 de agosto en CDMX.


